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Стобалльники 
ждут зачисления
 Екатерина Рогова из 

лицея «Воробьёвы горы» 
мечтает стать студенткой 
химфака МГУ.

ЗОЖ доступен 
каждому
 В парках округа можно 

бесплатно научиться 
играть в бадминтон, 
волейбол и футбол.

«Космос» 
для всех
 В Гагаринском 

районе комплексно 
благоустраивают места 
для занятий спортом.

На «Фристайл» приехали лучшие скейтеры из Санкт-Петербурга, 
Великого Новгорода и других городов нашей страны.

160профессиональных спортсменов и любителей съехались  в новый скейт-парк в районе ясенево 

фото mos.ru

Сергей Собянин:  
«День города отметим 7–8 сентября. В числе праздничных 

площадок – и детский ландшафтный парк в Южном Бутове»

№ 26 (546) 29 июля – 4 августа 2024
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 Свободный стиль 
 Фестиваль 
 экстремальных видов 
 спорта прошёл в парке  
 на улице Айвазовского   

Сергей Собянин: 
числе праздничных 

– и детский ландшафтный парк в Южном Бутове»

Юго-Западного 
административного 
округа Москвы
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 Сергей Собянин рассказал 
о строительстве нового участ-
ка трамвайной линии. Он свя-
жет площади Рогожской 
Заставы и Андронь евскую.

Маршрутная сеть рельсового 
транспорта столицы растёт 
и развивается: в нашем округе 
для удобства пассажиров вре-
менно объединяют некоторые 
трамвайные маршруты.

ВОЗРОждение СтАРых 
путей
«в этом году занимаемся сразу 
тремя проектами. один из них – 
на улице сергия Радонежско-
го, – сообщил мэр во время 
осмотра новой линии. – здесь 
будут проезжать ежедневно 
около 20 тыс. пассажиров, 
улучшится транспортная доступ-
ность для близлежащих транс-
портных узлов, ну и заодно 
сделаем благоустройство как 
улицы сергия Радонежского, 
так и целого ряда прилегаю-
щих улиц, бульваров и площа-
дей на таганке. Надеюсь, что 
проект будет востребован 
москвичами, пойдёт на пользу 
городу и пассажирам». трам-
вайная линия возвращается 
сюда спустя 70 с лишним лет: 
в начале XX века здесь ходил 
трамвай на элект рической 
тяге, но в 1952-м его сначала 
перенесли на параллельную 
Школьную улицу, а в 1980-м 
и вовсе разобрали. теперь 
благодаря новому проекту 
порядка 240 тыс. жителей 
районов лефортово, соколиная 
Гора и Перово смогут напрямую 
доехать до курского вокзала.
Работы осложняются большим 
количеством инженерных 
коммуникаций, которые специ-
алисты перекладывают, также 
убирают воздушные кабельные 
линии в подземные коллек-
торы. как подчеркнул мэр, 
сейчас объект готов уже на две 

трети, закончить его планиру-
ют до конца года. После этого 
организуют пешеходный марш-
рут на улице сергия Радонеж-
ского, сделают на прилегающих 
территориях удобные тротуары, 
наземные переходы, велопар-
ковки и современные останов-
ки. «возрождение московского 
трамвая – один из приоритетов 
развития городского электро-
транспорта. за последние годы 
мы реконструировали 96% 
путей, сделали их малошумны-
ми, обновили весь подвижной 
состав», – добавил градона-
чальник.

САмый длинный мАРшРут
в нашем округе по пятницам 
и выходным изменяются трам-
вайные маршруты. так, № 14 
и № 47 объединили в маршрут 
47+14, он следует от «Нага-
тино» через станцию метро 
«ленинский проспект» до «уни-
верситета». трамваи № 26 
и № 38 на время стали марш-
рутом 38+26. они едут от «Про-
летарской» через Черёмушки 
до «университета».
всего по территории 
нашего округа про-
легают 7 трамвай-
ных маршрутов. 

Это № 1, 3, 14, 16, 26, 38 и 39. 
Последний – один из самых 
протяжённых в столице, его 
длина – более 15 км. трамваи 
№ 39 ходят между станциями 
метро «Чистые пруды» и «уни-
верситет». На них можно до-
браться до Черёмушкинского 
рынка, Дарвиновского музея, 
Павелецкого вокзала.
в пути открываются отличные 
виды на Большой Московский 
цирк, Главное здание МГу. 

а проезжая по комиссари-
атскому мосту, можно 

увидеть красную 
площадь, кремль, 
парк «заря-
дье» и высотку 
на котельничес кой 
набережной.
На 39-м маршруте 

работает водитель 
тимур кагарманов. 

в этом году на город-
ском конкурсе «Москов-

ские мастера» он занял 2-е 
место. «На маршруте № 39 
я каждый день проезжаю 
по красивейшим историче-
ским местам Москвы. Бывает, 
едешь мимо и думаешь: сколь-
ко ещё ты не знаешь о своём 
городе. очень нравится смот-
реть на вечернюю подсветку 
зданий. атмосфера непере-
даваемая», – признался нам 
водитель.

екатерина волковицкая

«Здесь будут проезжать ежедневно около 20 тыс. пассажиров», – рассказал мэр во время осмотра строящихся 
трамвайных путей на улице Сергия Радонежского.

Трамваи № 39 ходят между станциями 
метро «Чистые пруды» и «Университет».

 празднование дня го-
рода в этом году пройдёт 
7–8 сентября. 
«в программе: концерты, 
конкурсы и мастер-классы, 
благотворительный фе-
стиваль «Добрая Москва». 
Мероприятия пройдут как 
в центре города, так и 
во всех административных 
округах», – сообщил в сво-
ём телеграм-канале сергей 
собянин. в числе празднич-
ных площадок – детский 
ландшафтный парк в Юж-
ном Бутове, аллея космо-
навтов, Измайловский парк 
и другие. все площадки 
будут открыты 7 сентября 
с 12.00 до 21.00 и 8 сентя-
бря с 15.00 до 20.00.

 В москве появится 
порядка 20 промышлен-
ных объектов и свыше 
17,3 тыс. рабочих мест. 
они будут созданы в рамках 
программы стимулирования 
создания мест приложе-
ния труда в зеленограде, 
Новой Москве, на севере 
и на юго-западе города. 
«в начале года ввели в экс-
плуатацию первую очередь 
промышленного технопарка 
«алабушево» особой эконо-
мической зоны «технополис 
Москва». Благодаря реали-
зации этого проекта в зе-
ленограде появится около 
2,5 тыс. рабочих мест», – 
подчеркнул сергей собянин 
в своём телеграм-канале. 
Площадки уже полностью 
забронированы высокотех-
нологичными компаниями: 
производителями медицин-
ских материалов и ком-
плектующих для нефтяной и 
газовой отраслей, предпри-
ятиями экологичной пере-
работки металлургических 
промпродуктов.  

 В столице реконструи-
ровали 19 бывших кино-
театров.
среди них – «орион» в ло-
синоостровском районе. он 
появился на месте одно-
имённого кинотеатра, по-
строенного здесь в  1980-е 
годы. «с помощью техноло-
гии 3D-сканирования вос-
становили историческую 
вывеску, центральный вход 
украсили отреставрирован-
ными большими люстрами 
необычной формы, а само 
здание – декоративной 
подсветкой», – рассказал 
в своём телеграм-канале 
сергей собянин. Для по-
сетителей уже открыты 
фитнес-центр, торговая 
зона и фуд-холл. а до конца 
года откроют ещё обще-
ственные центры, в том чис-
ле «витязь» на ул. Миклухо-
Маклая, 27а, в конькове.

новостиВозвращение к истокам
в Москве восстановят исторический трамвайный маршрут

по терри-
тории ЮЗАО про-

легают  
7 трамвайных  

маршрутов.  
№ 39 – один из самых 

протяжённых в сто-
лице (его длина – 

более 15 км)
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 В этом году победителями 
конкурса стали 19 школьни-
ков из Москвы. Среди них 
ученица седьмого класса 
школы № 1101 Татьяна Сре-
дина. Вместе с остальными 
ребятами девочка отправит-
ся на поезде в «Путешествие 
мечты» из Москвы во Влади-
восток.

ТеСТы и задания
всё началось ещё в апреле, 
когда открылась регистрация 
на конкурс. На первом этапе 
участникам предстояло прохо-
дить тесты и выполнять за-
дания в формате онлайн-игры. 
«она была посвящена изуче-
нию достопримечательностей 
России, поэтому я узнала много 
нового о своей стране, – рас-
сказывает нам девушка. – Мы 
решали задачи на логику и эру-
дицию, участвовали в конкурсе 
видеовизиток. тогда я ещё не 
думала ни о победе, ни о по-
ездке в «артек». участвовала 
скорее ради интереса».
Ребятам также предложили 
творческое задание, где мож-
но было рассказать о досто-
примечательностях родного 
края или стать журналистом, 
попробовав создать собствен-
ный блог. татьяна же выбрала 
направление «Предпринимай!», 
где каждый участник должен 
был составить бизнес-план 
по реализации проекта и найти 
тех, кто поможет его осуще-
ствить. «Мне хотелось попро-
бовать что-то новое, а эта тема 
показалась мне очень интерес-
ной», – объясняет свой выбор 
девочка.

Поддержка друзей 
и родиТелей
После успешного прохождения 
онлайн-собеседования татьяна 
вместе с другими финалистами 
отправилась на смену в «ар-
тек». здесь ребята, разбившись 
на команды, решали задания, 
посвящённые конкурсу, лаге-
рю, Году семьи, укреплению 
связи поколений. Например, 
выбирали главную семейную 
традицию и думали, что могло 
бы связать «артек» и «Боль-
шую перемену» в следующие 
сезоны. свои решения ребя-
та презентовали экспертам, 
которые оценивали их логиче-
ское мышление, креативность, 
способность работать в коман-
де. «конкурсная программа 
в лагере была сложной, мы 

провели в одном помещении 
целый день. впрочем, он про-
летел незаметно, я была очень 
вовлечена в работу». По сло-
вам девочки, она делала всё, 
что было в её силах. «услышав 
своё имя в списке победите-
лей, испытала бурю эмоций, – 
призналась татьяна. – Думаю, 
ничего не добилась бы без 
поддержки родителей. они 
верили в меня, подбадривали 
в сложные минуты и настраи-
вали на победу».
в лагере финалисты конкурса 
также встречались с извест-
ными людьми из сферы куль-
туры и спорта, участвовали 
в мастер-классах, изучали 
культуру разных народов и, ко-
нечно, купались в море. «артек» 
подарил ребятам и новые зна-

комства. «здесь я встретилась 
с теми, с кем общалась в соц-
сетях ещё до смены. во время 
конкурса мы поддерживали 
друг друга, так было гораздо 
легче справиться со стрес-
сом», – добавляет татьяна.

Через ВСю СТрану
Главным призом для победите-
лей «Большой перемены» среди 
учеников 5–7-х классов стало 
уникальное «Путешествие 
мечты» на поезде по маршруту, 
объединяющему две молодёж-
ные столицы России – Москву 
и владивосток. оно пройдёт 
в августе-сентябре этого года. 
в такой долгий путь татьяна 
отправится впервые: «Мы 
посетим 13 городов. в каких-
то я была, какие-то увижу 

в первый раз. Поездку очень 
жду, раньше я никогда не 
ездила так далеко на поезде. 
Не терпится посмотреть, как 
живут в разных уголках нашей 
страны, и узнать много ново-
го о родной стране». в школе 
она тоже старается активно 
себя проявлять: «Я замести-
тель председателя «Движения 
первых», староста класса, со-
стою в «Юнармии». учусь почти 
отлично, очень люблю обще-
ствознание, русский и англий-
ский языки, литературу».
в этом году конкурс «Большая 
перемена» объединил 700 
школьников из 68 регионов 
России, столицу на нём пред-
ставили 53 участника 5–7-х 
классов.

екатерина волковицкая

любоваться цветением кувшинок на коньковские пруды приходят не только жители соседних до-
мов, но и из других микрорайонов. а всё потому, что они тут разных цветов.

фотофакт

 Это флагманский проект 
«движения первых» и самый 
масштабный проект для де-
тей и молодёжи в россии.

в этом году он проводился 
в юбилейный, пятый раз. 
к международному треку 
конкурса присоединилось 
более 200 старшеклассников 
из сШа, канады, аргентины, 
великобритании и других 
стран. самыми популярными 
из 12 направлений «Боль-
шой перемены» в этом году 
стали «Расскажи о главном!», 
«Познавай Россию!», «Пред-
принимай!», «Помни!» и «слу-
жи отечеству!». Победители 

и призёры «Большой пере-
мены» среди учеников 8–10-х 
классов и студентов коллед-
жей получат до 1 млн рублей, 
а также баллы к портфолио 
при поступлении в вузы. 
Победители среди учеников 
5–7-х классов отправятся 
в «Путешествие мечты» через 
всю Россию, а 400 лауреатов 
II степени ждут сертификаты 
на поездку по программе 
Росмолодёжи «Больше, чем 
путешествие». Педагогам-
наставникам финалистов по-
ложены выплаты до 150 тыс. 
рублей и возможность пройти 
образовательные программы 
в центрах России.

В этом году к «Большой перемене» 
присоединились 3,5 млн человек

кстати

дорогу молодым
Школьница из тёплого стана 
стала победительницей 
конкурса «Большая перемена»

Татьяна Средина уверена: по-
бедить в конкурсе ей удалось 
благодаря поддержке родите-
лей и друзей.

– в «Большой перемене» 
оценивают не академи-
ческую успеваемость, а 
владение навыками, кото-
рые пригодятся в жизни: 
творческое мышление и 
организаторские способ-
ности, умение работать в 
команде и находить нестан-
дартные решения. общей 
темой всех этапов конкурса 
в этот раз стала семья. от 
души поздравляю победите-
лей. Пусть новые успехи не 
заставят себя долго ждать.

Сергей  
Собянин,  
мэр Москвы:

прямая речь
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«Никакой формулы успеха 
нет – я старалась совмещать 
подготовку к экзамену с от-
дыхом», – призналась Ека-
терина Рогова, набравшая 
100 баллов по химии. В ав-
густе она станет студенткой 
старейшего вуза в стране.

бЕз сюРпРизоВ
в лицей Екатерина перевелась 
после 9-го класса, поскольку 
в прежней школе химия была 
всего раз в неделю. «своим 
успехом я обязана Максиму 
Игоревичу козлову, – объ-
ясняет девушка. – Благодаря 
ему не только я, но и мои 
одноклассники знают химию 
на отличном уровне». высокий 
результат на ЕГЭ не стал сюр-
призом: «в процессе подготов-
ки я читала школьную и универ-
ситетскую литературу, решала 
олимпиадные и вступительные 
задания. считаю, что важны 
комплексная подготовка и зна-
ние смежных предметов».
Екатерина подала документы 
на химический факультет МГу 
им. ломоносова. теперь ждёт 
зачисления. Приказы будут 
опубликованы 4–9 августа. 
«в будущем хотелось бы ра-
ботать в химической лабора-
тории, заниматься синтезом 
органических молекул, которые 
стали бы основой для новых ле-
карств», – признаётся девушка.

подготоВка Всю жизНь
Михаил зайчиков получил 
100 баллов по математике, 
но не считает это большим 
достижением. «Гораздо более 
сложные и интересные задачи 
я встречал на олимпиадах, 
благодаря которым поступаю 
в МФтИ. однако результат ЕГЭ 

меня обрадовал. 
Я почувствовал 
себя победите-
лем, – делится 
Михаил. – Мате-

матикой я стал увлекаться 
ещё в начальной школе и с тех 
пор занимаюсь ею, поэтому 
уверен, что секрет успеха – 

в усердной работе. в любом де-
ле результат зависит не только 
от удачи, но и от подготовки». 
со своей будущей специально-
стью юноша пока окончательно 
не определился, но уверен, что 
благодаря дальнейшей учёбе 
в вузе сможет найти примене-
ние своим навыкам.

МЕчты о НаукЕ
арина Роман-
цева получила 
100 баллов по фи-
зике. «училась 

в профильном классе, поэтому 
с решением задач проблем 
не возникло. Но на 100 бал-
лов не рассчитывала. от ра-
дости буквально бегала 
по квартире, – признаётся 
девушка. – сохранять концен-
трацию на экзамене помогали 
дыхательные упражнения».
Поступает арина на физико-
техническое направление. 
«Мечтаю серьёзно заниматься 
наукой», – уточняет она.

екатерина волковицкая
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Лучшие из лучших
стобалльники лицея «воробьёвы горы» ждут зачисления в университеты

факты

в этом году ЕГЭ сдавали 
 почти 67 тыс. москвичей.
стобалльный результат по-
казали 2240 выпускников.
200 баллов за два экзаме-
на набрал 171 выпускник, 
а 16 человек получили 
300 баллов за 3 экзамена.
свыше 40% выпускников по-
казали отличные результаты 
по профильной математике 
и физике. При этом количест-
во тех учеников, кто не дос-
тиг минимального порога, 
сократилось по сравнению 
с прошлым годом на 20%.

социум

Екатерина Рогова сдала ЕГЭ 
на 100 баллов и надеется 
стать студенткой хими-
ческого факультета МГУ 
им. Ломоносова.
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й Волонтёры проекта по сбо-
ру подписей за памятник 
учёным в юзао предлага-
ют прохожим отправиться 
в путешествие в виртуаль-
ную реальность с помощью 
VR-очков.

в увлекательном ролике 
зритель знакомится с несколь-
кими научными учреждениями 
Юзао и достижениями их 
коллективов.
Например, узнаёт о том, что 
в Институте элементооргани-
ческих соединений РаН им. 
Несмеянова в Гагаринском 
районе изобрели уникаль-
ные российские полимеры 
с изменяемой жёсткостью – 
пластмассу и резину в одном. 
в Институте молекулярной 
биологии им. Энгельгардта, что 
на вавилова, открыли вирус-
ную терапию и первые «онко-
вакцины». 

а в Институте космических ис-
следований РаН на калужской 
создают уникальное космиче-
ское оборудование и пополня-
ют коллекцию музея покоре-
ния космоса. Познавательная 
информация сопровождается 
видеоэкскурсией с обзором 
360 градусов по соответству-
ющему «научному» маршруту 
в Юзао. также волонтёры 
акции проводят опрос о под-
держке и концепции нового 
памятника учёным в округе.

за два дня акции, несмотря 
на дождь, в ней приняли 
участие более 250 человек. 
абсолютное большинство 
жителей поддерживает идею 
установки памятника науке 
в Юзао.
с инициативой его установки 
выступили местные жители, их 
поддержал коллектив Инсти-
тута космических исследова-
ний РаН (ИкИ РаН).
«Юго-запад столицы – уни-
кальный научный кластер, 
где работали 12 нобелевских 
лауреатов. здесь покоряли 
космос и укрощали атом, 
родились изобретения, кото-
рыми гордится страна. у нас 
живут и трудятся целые дина-
стии научных работников, – 
рассказывает директор ики 
РаН анатолий петрукович. – 
уверен, что памятник науке 
в Юзао обязательно должен 
быть установлен».

В юго-западном округе стартовала акция 
в поддержку установки памятника учёным

С помощью VR-очков зритель зна-
комится с несколькими научными 
учреждениями ЮЗАО и достиже-
ниями их коллективов.
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 Наталия Зорина из Зюзина 
заняла 3-е место на конкур-
се «Московские мастера» в 
номинации «Портной».

женщина, как и все другие 
участники, презентовала 
видеовизитку о себе, о своей 
профессии, о предприятии, 
на котором работает, прошла 
тесты и выполнила практиче-
ские задания. в итоге вышла 
в финал вместе с остальными 
10 участниками из других 
округов столицы – лучших 
специалистов-портных города. 
каждому из них необходимо 
было за час сшить и украсить 
фартук, который потом пере-
дали в один из детских домов 
города. 

Любовь к труду
«Для победы мне не 
хватило фантазии. 
Я портной, а не мо-
дельер и больше за-
нимаюсь ремонтом 
одежды, – говорит На-
талия зорина. – И под-
вела скорость – каждую 
строчку хотелось сделать 
идеальной. Поэтому только 
3-е место. Но хочу отметить 
высокий профессионализм 
моих соперников. состязать-
ся с ними, а я участвовала 
впервые, было удовольстви-
ем». в профессии Наталия 
уже 32 года, сейчас работает 
в ателье «канавир» на симфе-
ропольском бульваре. «в моей 
семье никто никогда професси-
онально не занимался шитьём, 
иголку и нитки в руки брала 
прабабушка. а меня профессия 
сама нашла: в детстве мне нра-
вилось шить наряды для кукол 
и себя самой, – уверена жен-
щина. – И в работе до сих пор 
нравится, что можно сделать 
что-то уникальное». сотрудники 
ателье, где работает зорина, 
тоже становились призёрами 
конкурсов. «Работаю в ателье 
я уже долго, но так высоко мой 
труд оценён впервые», – при-
зналась женщина.

деЛают жиЗНь Лучше
Благодарственными 
письмами были награжде-
ны участники городского 
и окружного конкурсов 
по тематическому оформ-
лению предприятия, 
а также те, кто внёс значи-
тельный вклад в оказание 
гуманитарной помощи 

российским военнослужащим 
и мирным жителям, находя-
щимся в зоне сво.
свою награду получил и ген-
директор тРЦ «РИо» в районе 
котловка айк Маргарян. 

«с началом сво мы решили не 
оставаться в стороне и сде-
лать всё возможное, чтобы 
поддержать наших бойцов 
и мирных жителей. Для нас 
честь быть частью этого благо-
родного дела, – поделился айк 
Маргарян. – Для всего нашего 
коллектива эта награда значит 
очень многое, она напоминает, 
что мы все единый народ».
заместитель префекта Юзао 
зиля Хубаева отметила, что 
«жизнь в округе делают удоб-
ной и комфортной работники 
магазинов, салонов красоты, 
торговых центров и других 
предприятий». все, кто получил 
награды, активно участвуют 
в жизни столицы. Эти люди – 
гордость округа.

екатерина волковицкая

Мастера своего дела
лучшие портные, повара, предприниматели 
получили награды за профессионализм 

 Столичная общественная 
палата приняла решение 
о начале работы обществен-
ного штаба по наблюдению 
за выборами в Москве.
Москвичам предстоит от-
дать свой голос за депутатов 
Московской городской думы 
восьмого созыва и определить 
муниципальных депутатов 
куркина и восьми территорий 
тиНао – Бекасова, вороно-
ва, внукова, коммунарки, 
Щербинки, а также Филимон-
ковского, краснопахорского 
округов и троицка.
Руководителем назначен 
вадим ковалёв. Илья Массух 
возглавит электронный штаб.
«общественный штаб уже 
в  14-й раз будет выполнять 
свою главную задачу – обес-

печивать легитимность 
и прозрачность выборов 
в соответствии с московским 
стандартом наблюдения. 
Для этого мы традиционно 
организуем работу электрон-
ного штаба, наблюдателей 
видеоцентра и наблюдателей 
на избирательных участках, 
групп мобильного реагирова-
ния и группы разбора наруше-

ний, операторов 
контакт-центра 
и, конечно же, 
пресс-центра», – 
рассказал вадим 

ковалёв.
«создание общественного шта-
ба – это совместная деятель-
ность всех членов палаты, кото-
рые работают единой командой 
с наблюдателями, гарантируя 
открытость и законность про-
цедуры голосования москви-
чей. с 2013 года штаб следит 
за ходом выборов всех уровней 
в столице, способствуя установ-
лению конструктивного диалога 

между граждан-
ским обществом, 
избирательной 
комиссией и дру-
гими участниками 

избирательного процесса», – 
подчерк нул председатель 
городской общественной па-
латы константин ремчуков.
Москвичи смогут проголосо-
вать онлайн с 8.00 6 сентября 
до 20.00 8 сентября. Избира-
тельные участки также будут 
открыты с 8.00 и до 20.00 все 
эти дни.

армен мурадян

новости

 в южном бутове за-
вершена реконструкция 
газорегуляторного пункта 
«кооперативный», который 
находится во дворе жило-
го дома на 2-й Горловской 
улице. также обновлены 
подводящие газопроводы и 
установлены новые запор-
ные устройства.

 территория возле стан-
ции метро «Генерала 
тюленева» обновлена уже 
на треть. в зону работ вошли 
улица тёплый стан и участок 
улицы Генерала тюленева. 

старые фонари скоро за-
менят энерго эффективными 
светильниками. во дворах 
соседних со станцией метро 
домов отремонтируют 5 дет-
ских площадок. а на улицах 
разобьют 790 кв. м цветни-
ков и уложат более 45 тыс. 
кв. м газона.

 в конькове снесли не-
законно установленное 
металлическое огражде-
ние на ул. островитянова, 
вл. 11, корп. 1; вл. 9, корп. 4. 
Работы провели сотрудники 
ГБу «автодор Юзао». 

кстати

Накануне Дня работника 
торговли в префектуре 
Юзао в торжественной 
обстановке награды 
получили 27 человек. 
среди них – владельцы 
и повара ресторанов и 
кафе, директора торговых 
центров, салонов красоты 
и цветочных магазинов, 
продавцы-консультанты. 
Многие предприятия 
существуют уже несколько 
лет, а некоторые сотрудни-
ки остаются верны одной 
профессии на протяжении 
всей своей жизни.

Наталия Зорина заняла 3-е место на 
конкурсе «Московские мастера» в 
номинации «Портной».

выборы

Начал работу штаб  
по наблюдению  
за выборами

Наблюдатели на предстоящих выборах будут работать и онлайн,  
и на участках.

 С 6 по 8 сентября пройдут 
выборы депутатов Москов-
ской городской думы.

Информация о списках избира-
тельных участков с указанием 
их номеров и домовладений, 
входящих в их границы, мест 
нахождения участковых из-
бирательных комиссий, по-

мещений для голосования и 
номеров телефонов участко-
вых избирательных комис-
сий районов Юго-западного 
административного округа 
опубликована в установлен-
ные законом сроки на сайтах 
префектуры, районных управ, 
а также нашей и районных 
газет.

Где отдать свой голос
конкретно

дали в один из детских домов 
города.

ропольском бульваре. «
семье никто никогда професси
онально не занимался шитьём, 
иголку и
прабабушка. 
сама нашла: в
вилось шить наряды для
и себя самой,
щина. – И в
нравится, что можно сделать 
что-то уникальное». 
ателье, где работает 
тоже становились призёрами 
конкурсов. «Работаю в
я уже долго, но так высоко мой 
труд оценён впервые»,
зналась женщина.

деЛ
Благодарственными 
письмами были награжде
ны участники городского 
и окружного конкурсов 
по
лению предприятия, 
а также те, кто внёс значи
тельный вклад в
гуманитарной помощи 

российским военнослужащим 
и мирным жителям, находя
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Гендиректор ТЦ «РИО» Айк Марга-
рян получил награду за значитель-
ный вклад в оказание гуманитар-
ной помощи находящимся в зоне 
СВО.
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 Мы встретились с главой 
администрации муниципаль-
ного округа Гагаринский 
Дмитрием Лазуновым, чтобы 
обсудить, что уже сделано 
и что планируется привести 
в порядок в этом году.

«Московский Двор – 
спортивный Двор»
«в Гагаринском районе про
водится комплексное благо
устройство, в том числе всех 
спортивных площадок. оно 
началось ещё в прошлом 
году. у нас работает спортив
ный центр «космос», который 
отвечает за спортобъекты 
и содержит их в надлежащем 
виде», – объясняет глава 
администрации. всего в Га
гаринском 35 спортплоща
док. за прошедший год было 
обновлено 5 из них. «самое 
значительное для наших жите
лей – благо устройство стадио
на «Пионер», оно завершилось 
в прошлом году. все его очень 

ждали. Это самый крупный 
объект на территории нашего 
района. сейчас там есть от
крытая спортивная площадка, 
полоса препятствий «Русский 
ниндзя», спортивный кластер 
с новым футбольным полем, 
баскетбольной и волейбольной 
площадками», – подчёркивает 
Дмитрий лазунов.
стадион «Пионер» в 2023м 
победил в номинации «лучший 
спортивный двор» на еже
годном городском конкурсе
смотре «Московский двор – 
спортивный двор». Многие 
годы это пространство не ис
пользовалось. сейчас же днём 
на стадионе проходят уроки 
физкультуры для школьников 
из трёх соседних образова
тельных учреждений – школы 
№ 1265, лицея № 2 и спорт
комплекса «воробьёвы горы». 
При этом местные жители 
могут использовать всю неза
нятую спортивную инфраструк
туру в любое удобное время. 

После открытия жители района 
поделились своими впечат
лениями о восстановленном 
стадионе. рубен Хачатуров 
опробовал новые тренажёры: 
«в юности я занимался хокке
ем, а сейчас просто стараюсь 
поддерживать себя в хорошей 
форме. Мне нравится зани
маться спортом на свежем 
воздухе. очень рад, что сдела
ли такой стадион для жителей 
нашего района».

и зиМой и ЛетоМ
в июне стартовало обновле
ние оставшихся многофунк
циональных спортплощадок. 
На них есть тренажёры, можно 
играть в футбол, волейбол, 
баскетбол. Планируется, что 
к концу осени большую часть 

из них приведут в порядок. 
Прошедшей зимой в районе 
работали 17 катков. спортив
ный центр «космос» произво
дит заливку льда и поддержи
вает его хорошее состояние. 
«Хоккеисты занимаются 
в основном на катке на ле
нинском, 72. он большой, 
удобный и с тёплой раздевал
кой, – уточняет Дмитрий лазу
нов. – а в Московском дворце 
пионеров работает каток 
с искусственным льдом. там 
проводятся массовые катания 
для всех желающих».
кроме того, «космос» также 
сотрудничает с центром мос
ковского долголетия «Гага
ринский». И к спорту могут 
приобщиться люди старшего 
возраста.

занятия на Любой вкус
к нашей беседе присоединяет
ся директор Мбу сЦ «космос» 
владислав водяный. он рас
сказал, что центр – единствен
ный в округе, который сочетает 
в себе деятельность спортивно
досуговой организации с дея
тельностью эксплуатирующей 
организации. в других районах 
Юзао этим занимается ГБу 
«жилищник».
«Эта практика показала себя 
очень эффективной, потому что 
заказчик является и исполни
телем. к примеру, если нужно 
подготовить площадку к про
ведению соревнований или за
нятий, то одно подразделение 
обращается к другому, и всё 
делается быстро. База цент
ра – это 7 филиалов и стадион 
«Пионер», – пояснил владислав 
водяный.
в «космосе» работают 20 сек
ций. среди них академия фут
бола для мальчишек от 8 лет. 
Дартсом, настольным тенни
сом, городками и велоспортом 
могут заниматься жители всех 
возрастов – от мала до велика.
«Мы закупили самый современ
ный инвентарь. Ребята трени
руются на лучшем стадионе Мо
сквы – на «Пионере», – считает 
владислав водяный. – коман
да нашего спортивного центра 
состоит из сертифицированных 
и лицензированных инструк
торов и личных тренеров. они 
имеют большой опыт в области 
физической подготовки и пра
вильного питания. Если вы 
и ваши дети ещё не занимае
тесь у нас, то скорее приходите. 
Мы рады всем».

екатерина магдыч

было стало

«пионер» и «космос» – для всех
обновлённые площадки, стадионы и спортивные центры Гагаринского района 
пользуются популярностью у горожан всех возрастов

Слева направо: Владислав Водяный, Дмитрий Лазунов, замглавы 
управы Иван Зубынин и глава управы Станислав Ширяев в ходе 
приёмки работ по благоустройству стадиона «Пионер».

На стадионе играют как школьники 
из соседних образовательных комплек-
сов, так и жители района.

…в результате модернизации здесь отремонтировали трибуны для 
болельщиков, уложили газон на футбольном поле, заменили покрытие 
площадок. И конечно, установили новые тренажёры.

Стадион «Пионер» всегда пользовался популярностью у местных жителей, 
но со временем он перестал отвечать современным требованиям для 
занятий спортом…
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 На скамейках у входа в дом нередко 
отдыхают и общаются жители. Сюда 
же можно поставить тяжёлую сумку 
или пакет с продуктами, чтобы достать 
ключи.
Мы выяснили, как установить лавочку, 
если её нет, и куда обращаться, если 
на ней по вечерам собираются «весёлые» 
компании.

ЕСть гдЕ отдохНуть
На «горячую линию» газеты «за калуж-
ской заставой» обратился житель района 
северное Бутово анатолий Григорьевич, 
проживающий по адресу: ул. Грина, д. 3, 
корп. 2, подъезд № 2. он пожаловался, 
что у дома нет места для отдыха, и попро-
сил установить скамейку.
На это обращение ответил глава упра-
вы района Северное Бутово Алексей 
Прокудин: «По указанному адресу сотруд-
никами ГБу «жилищник района северное 

Бутово» выполнены работы 
по установке лавочки. в слу-
чае возникновения допол-
нительных вопросов можно 
обратиться в ГБу «жилищник 

района северное Бутово» по телефону 
8 (495) 711-18-18 и в управу района 
северное Бутово по телефонному каналу 
«Горячая линия» 8 (495) 711-17-90. также 
своё обращение можно направить через 
раздел «Электронная приёмная» на офи-
циальном сайте sevbutovo.mos.ru».

уСтАНовят БЕСПлАтНо
обратиться в управу района – лишь один 
из способов что-то изменить на придо-
мовой территории. Поставить лавочку, 
урну или другой элемент можно и реше-
нием собственников (именно владель-
цев, а не жильцов). Например, положить 
анкеты в почтовый ящик, обойти все 
квартиры, провести голосование в домо-
вом чате в соцсетях или устроить общее 
собрание офлайн. Инициатором измене-
ний может быть любой житель дома.

Помощь в проведении собрания могут 
оказать в управе района.
По закону для установки скамейки дос-
таточно 2/3 голосов собственников 
жилья. обратите внимание: в протоколе 
собрания должны быть прописаны ФИо 
и номера квартир.
Готовое обращение нужно отнести 
в управляющую организацию. во время 
собрания следует также определить, где 
именно будет находиться скамейка – 
у подъезда, под окнами, во дворе и так 
далее. При этом платить за её установку 
не придётся – управляющие компании 
раз в год закупают скамейки.
Попросить поставить лавочку можно 
и через онлайн-сервис «Москва – наш 
город» на портале mos.ru.
Для этого достаточно авторизоваться 
на сайте, кликнуть раздел «сообщить 
о проблеме», коротко описать ситуацию 
и ждать ответных действий от  
специалистов.

ЕСли НАрушАЕтСя Порядок
управляющие компании также следят 
за порядком во дворе и состоянием всех 
малых архитектурных форм.
Чаще всего лавочки приходят в негод-
ность из-за действий вандалов. По-
сле них скамейки нередко приходится 
не просто перекрашивать или ремонти-
ровать, но и менять.
к счастью, если на складе управляющей 
компании есть лавочка, её оперативно 
заменят в течение нес кольких дней. 
в случае если у подъезда начинают соби-
раться шумная молодёжь или другие ве-
сёлые компании, не спешите требовать 
демонтировать лавочку. лучше не откла-
дывая обратиться к своему участковому 
или позвонить в полицию и вызвать 
наряд, который наведёт порядок. кстати, 
за распитие спиртных напитков в обще-
ственных местах предусмотрена адми-
нистративная ответственность – штраф 
в размере от 500 до 1500 рублей.

Первый заместитель гла-
вы управы виталий Носов 
дал ответ:
– сотрудниками ГБу «жи-
лищник района Ясенево» 

работы по монтажу поручня в подъезде 
№ 4 выполнены.

Заместитель директора 
гБу «Автомобильные доро-
ги ЮЗАо» по содержанию 
и благоустройству Алек-
сей королёв уточнил:

– в ответ на обращение читательницы 
газеты сообщаем, что теперь туалетный 
модуль функционирует и находится в 
технически исправном состоянии.

глава управы 
района тёплый 
Стан роман ряб-
ченко сообщил:
– силами ГБу 

«жилищник района тёплый 
стан» работы по санитарной 
обрезке зелёных насаждений 
выполнены. с замечаниями и 
вопросами по благоустройству 
дворовой территории, содер-
жанию и эксплуатации жилого 
фонда района просим обра-
щаться в отдел жкХ и благо-
устройства районной управы 
по телефонам: (495) 337-50-13, 
338-22-11 или через сайт www.
teplystan.mos.ru.

дорогие 
читатели!

Тел.: +7 (495) 646-57-57

E-mail: uzao_readers@aif.ru

у вас есть вопросы, жалобы, предложения?

звоните или присылайте их нам, и мы вместе 
будем добиваться изменений!

«в окона моей 
квартиры, которая 

располагается по адресу: 
ул. Профсоюзная, д. 156, 
корп. 1, сильно бьют ветки 
растущих во дворе де-
ревьев. Прошу помочь в 
решении этой проблемы и 
обрезать их».

Елена Снигирёва,
Тёплый Стан

«Прошу установить перила в 
подъезде № 4 на ул. Голубин-

ской, д. 17/9. в подъезде проживает 
много пенсионеров, а также инва-
лидов 1-й и 2-й групп. Без поручня 
им сложно подняться к лифту».

Вера Кочкарёва,
Ясенево

«в недавно благоустроенном 
парке «сосенки» закрыты все 

общественные туалеты. когда плани-
руется их открыть?»

Любовь Николаевна,
Котловка

Перила в подъезде 
установлены

Неисправности 
устранены

Ветки деревьев Елене больше  
не мешают.

Туалет в парке ра-
ботает исправно.

Мы проверили: на 
лестнице теперь есть 
поручень.

деревья в окна 
не стучат

материалы полосы подготовила  
екатерина волковицкая

Место для отдыха
куда обращаться, если у подъезда нет лавочки

Жительница дома Милана уже оценила 
новую скамейку перед домом.
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 «Почему еду на фронт? Пото-
му что знаю, что мои навыки 
там пригодятся», – уверена 
30-летняя москвичка Елиза-
вета. Из Пункта отбора на во-
енную службу по контракту 
на Яблочкова она отправля-
ется в медицинский отряд.

жЕланИЕ быть ПолЕзной
Елизавета трудилась медсест
рой в одной из московских 
больниц. «за сво внимательно 
наблюдала с самого начала. 
здесь удерживали работа 
и семья, но в какойто момент 
я просто не выдержала, – 
поделилась девушка. – за 
ленточкой готова работать там, 
где скажут. знаю, что это тя
жёлый труд, но просто не могу 
подругому – в зоне сво уже 
долгое время служит мой муж».
На фронте и знакомые медики. 
«точно знаю, что мои навыки 

пригодятся, – продолжает 
девушка. – слышала, что лучше 
всего там справляются вра
чи, которые раньше работали 
на скорой помощи, они многое 
успели повидать и лучше гото
вы психологически. И также 
понимаю, что придётся посто
янно помнить о собственной 
безопасности. любой медик – 
приоритетная цель для про
тивника».

ГражданскИй долГ
бывший таксист алексей 
(имя изменено) из Москвы. 
заключает контракт впервые. 
«как только удалось закончить 
дела, сразу собрал документы 
и приехал в пункт, – поясняет 
он. – самому необходимому 
я научился на срочной службе, 
а всё остальное придёт с опы
том». На вопрос, почему он 
решил отправиться служить, 

алексей отвечает просто: 
«Я гражданин России, в этой 
стране родился и вырос. как 
иначе я могу исполнить свой 
гражданский долг? На фронте 
у меня много друзей, которые 
раньше бывали в горячих точ
ках. И каждый из них говорит, 
что сейчас всё совсем по
другому, изменился сам метод 
ведения боевых действий». 
Поэтому мужчина готов помо
гать там, где будет не хватать 
свободных рук.
«Я очень люблю музыку. Я ро
дился в 1980х, моё детство 
прошло под песни «Ночных 
снайперов». Некоторые компо
зиции я слушаю до сих пор», – 
признался алексей. По счаст
ливой случайности в этот же 
день в Пункте отбора состоялся 
небольшой концерт светланы 
сургановой, которая раньше 
выступала в этом коллективе.
«в нашей небольшой програм
ме мы хотели отразить много
гранность жизни, поэтому 
включили в неё и серьёзные, 
и весёлые песни, – рассказала 
светлана сурганова. – Мы не 
раз давали концерты и в зоне 
проведения сво, и в госпи
талях, общались с военно
служащими и ранеными. Мы 
видели этих людей впервые, 
однако при разговоре с ними 
казалось, что мы знакомы уже 
долгие годы».
светлана сурганова призна
лась, что от посещения Пункта 
отбора у неё остались только 
хорошие впечатления: «здесь 
всё сделано для удобства 
людей – волонтёры помогают 
с заполнением документов, 
всё просто и понятно. Приятно, 
что после концерта некоторые 

бойцы подошли поблагодарить 
за выступ ление и сфотографи
роваться. Я восхищаюсь ими».

радИ своЕй страны
столичный Пункт отбора не
редко посещают известные 
люди. так, днём ранее наве
стить будущих бойцов на улицу 
Яблочкова приехала ведущая 
программы «Доброе утро» 
на Первом канале светлана 
зейналова. вместе с началь
ником Пункта отбора на воен
ную службу по контракту Ива
ном текучёвым она осмотрела 
медкабинеты и зал ожидания, 

пообщалась с новобранцами 
и попробовала гречку на по
левой кухне. «Глядя на этих 
людей, я испытываю волнение 
и восхищение одновременно. 
лишь некоторые могут похва
стать такой храбростью, какая 
есть у тех, кто отправляется 
рисковать жизнью ради своей 
страны, – призналась светла
на. – Ранее мы уже посещали 
госпитали. в такие моменты 
я понимала, как для бойцов 
важны поддержка и понима
ние со стороны окружающих 
людей».

екатерина волковицкая

 Это общая сумма выплат 
военнослужащему с учётом 
ежемесячного денежного до-
вольствия, московских и фе-
деральных мер поддержки.

ФИнансоваЯ ПоддЕржка
Правительство Москвы также 
приняло решение об уста
новлении дополнительной 
единовременной выплаты в 
размере 1,9 млн рублей всем 
бойцам, отобранным столич
ным пунктом на Яблочкова с 
23 июля 2024 года. соответ
ствующий указ подписал мэр 
Москвы сергей собянин. При 
этом сохраняются все ранее 
озвученные меры финансовой 

поддержки участников специ
альной военной операции и 
членов их семей, проживаю
щих в столице.  
так, военнослужащим пола
гаются ежемесячно 50 тыс. 
рублей и едино временная вы
плата при ранении – 500 тыс. 
рублей при лёгком и 1 млн 
рублей при тяжёлом. 
в случае гибели военнослужа
щего его семья получит 3 млн 
рублей.

соцИальныЕ ГарантИИ
кроме того, город оказывает 
всестороннюю социальную 
поддержку семьям военнослу
жащих. 

  Дети участников сво по
лучают право внеочередного 
зачисления в детсад с полу
тора лет и перевода в сад или 
школу рядом с домом, а также 
освобождаются от платы за 
посещение городских дошколь
ных учреждений. они также 
получают право на бесплатное 
питание с 1го по 11й класс 
учёбы в школе и в столичных 
колледжах. кроме того, ре
бятам полагается бесплатно 
посещать группы продлённого 
дня и зачисляют в них без 
очереди. 

  супруги и совершеннолет
ние дети участников спецопе

рации могут рассчитывать на 
помощь в организации про
фессионального обучения и до
полнительного профессиональ
ного образования, а также на 
содействие в поиске работы. 

  всем нуждающимся пожи
лым родственникам, гражда
нам с инвалидностью 1й и 
2й групп, а также семьям, в 
которых воспитываются дети с 
инвалидностью, будет оказано 
социальное обслуживание на 
дому. 
также социальные службы по
могут с наблюдением и уходом 
за пожилыми родственниками 
и инвалидами в пансионатах.

ПолноЕ содЕйствИЕ 
военнослужащим и членам их 
семей оказываются полное 
содействие в оформлении 
социальных и иных выплат, 
психологическая помощь и, 
при возникновении необходи
мости, бесплатная консульта
ция по юридическим вопросам. 
они также получают суб
сидию на оплату жилищно
коммунальных услуг, освобож
даются от начисления пеней за 
невнесение платы и от поверки 
приборов учёта. а ещё они 
могут бесплатно посещать раз
личные спортивнодосуговые 
мероприятия.

екатерина волковицкая

Поступившие на службу по контракту в Москве получат свыше  
5,2 млн рублей за первый год

люди невиданной храбрости
Поддержать контрактников приезжают известные музыканты и звёзды тв

Светлана Сурганова на концерте исполнила свои песни и произведения 
других музыкантов.

выплаты
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Телеведущая Светлана Зейналова пообщалась с будущими бойцами.



безопасность№ 26 (546) 29 июля – 4 августа 2024
за калужской заставой 9

 25 июля сотрудники ор
ганов следствия России 
отметили свой профессио
нальный праздник. О буднях 
сыщиков рассказал руково
дитель Следственного управ
ления по ЮЗАО Главного 
столичного следственного 
управления СК РФ полков
ник юстиции Александр 
Бабаян.

в пРОФеССиЮ – 
СО СтуденчеСКОй СКАмьи

– Александр Андроникович, 
лучший следователь – он 
какой?
– Наше управление состоит 
из четырёх отделов – отдела 
по расследованию особо важ-
ных дел и трёх межрайонных 
следственных отделов. в них 
21 следователь, и половина 
из них прекрасные девушки. 
а один отдел сейчас полно-
стью состоит из девушек-
следователей.
Почти все следователи с боль-
шим опытом работы. кстати, 
многие из них познакомились 
со следственной работой, ещё 
когда учились в институтах. 
вообще, мы стараемся брать 
на работу людей, которые, 
будучи студентами, на обще-
ственных началах оказывали 
помощь следователям, – к на-
чалу трудовой деятельности 
они уже обладают некоторым 
опытом и знаниями. Я в своё 
время тоже так начинал тру-
довой путь – работал в кан-
целярии, был помощником 
следователя.

– Ваше мнение как профессио-
нала – насколько безопасен 
наш округ по сравнению с дру-
гими? Много ли сейчас совер-
шается преступлений и какого 
характера?
– Юго-западу на протяжении 
длительного времени удаётся 
сохранять репутацию относи-
тельно спокойного и безопас-
ного округа столицы. Если 
говорить о наиболее опасных 
посягательствах на жизнь 
и здоровье людей, то за по-
лугодие на территории округа 
зарегистрировано 10 убийств, 
1 случай причинения тяжкого 
вреда здоровью со смер-
тельным исходом и 2 случая 
изнасилования. все эти пре-
ступления оперативно раскры-
ты, а совершившие их лица 
задержаны и привлечены 
к уголовной ответственности.
значительную долю рассле-
дуемых нами преступлений 
составляют также различные 
коррупционные проявле-

ния и действия против 
госвласти и интере-
сов службы. Это 
злоупотребление 
должностными 
полномочиями, 
получение и дача 
взяток, халат-
ность должност-
ных лиц.
особое внимание 
уделяется пресе-
чению преступлений 
иностранных граждан. 
в частности, мы организова-
ли непрерывный мониторинг 
интернет-пространства, чтобы 
своевременно выявлять 
противоправные действия. 
в целом же если говорить 
о статистике, то противоправ-
ных действий в округе из года 
в год больше не становится.

технОлОГии нА СлужБе 
ЗАКОнА

– Удаётся ли раскрывать ста-
рые преступления?
– основная масса преступле-
ний раскрывается в первые 
дни – у нас в округе не орудуют 
серийные маньяки, успешно 
скрывающие свои злодеяния. 
Но есть много уголовных дел 
прошлых лет, которые по раз-

ным причинам остались 
нераскрытыми. 

Для их изучения 
в следственном 

управлении 
создана ана-
литическая 
группа, в со-
став которой 

входят наиболее 
опытные следо-

ватели и сотрудни-
ки органов внутрен-

них дел. они постоянно 
проверяют архивные дела, 
если необходимо, возобновля-
ют расследование, повторно 
допрашивают свидетелей, на-
значают экспертизы. Это кро-
потливая работа, требующая 
много времени и внимания.
как раз в этом году один из на-
ших межрайонных следствен-
ных отделов направил в суд 
уголовное дело, возбуждённое 
ещё в 2015 году. Группа лиц со-
вершила разбойное нападение 
на ювелирный магазин в се-
верном Бутове. Преступники 
хорошо подготовились – при-
меняли методы конспирации, 
подобрали автомобиль с под-
менными номерами, приобре-
ли переделанное огнестрель-
ное оружие. в ходе нападения 
охранник магазина оказал 

преступникам сопротивление 
и был застрелен. После убий-
ства соучастники разбили 
витрины, похитили ювелирные 
изделия на сумму свыше 3 млн 
рублей и скрылись.
Раскрыть это преступление 
сразу не удалось – преступ-
ники скрывали лица масками, 
и просмотр видеозаписей 
с камер наблюдения резуль-
татов не дал. оружие тоже 
не нашли – они его забрали 
с собой. Расследование было 
приостановлено. однако это 
уголовное дело несколько раз 
рассматривали на заседа-
ниях аналитической группы. 
Было назначено множество 
дополнительных экспертиз, 
в том числе молекулярно-
генетических. в ходе одной 
из сверок с лицами, постав-
ленными на учёт в Федераль-
ной базе данных геномной 
информации, установили пол-
ное совпадение характеристик 
ДНк гражданина азербайджа-
на Исмаилова. На тот момент 
он был задержан за другое 
злодеяние. в итоге он сознал-
ся в преступлении 2015 года. 
сейчас это уголовное дело  
рассматривается  
Мосгорсудом.

армен мурадян

 Оперативными сотруд
никами Омвд России 
по району Ясенево за
держан подозреваемый 
в краже телефона.
установлено, что злоумыш-
ленник, находясь около до-
ма, расположенного на ли-
товском бульваре, похитил 
с арендованного само-
ката телефон стоимостью 
40 тыс. рублей и скрылся. 
Полицейским удалось найти 
подозреваемого  – им ока-
зался 43-летний москвич. 
возбуждено уголовное дело 
по статье «кража». Подоз-
реваемый под подпиской 
о невыезде.

 в Зюзине задержан 
подозреваемый в исполь
зовании поддельного 
документа.
во время несения службы 
полицейские с целью про-
верки документов на Хер-
сонской улице остановили 
приезжего. Предоставлен-
ный им документ имел все 
признаки подделки. впо-
следствии это подтвердила 
экспертиза. возбуждено 
уголовное дело.

 полицейскими Ясе
нева задержан подоз
реваемый в причинении 
вреда здоровью средней 
тяжести.
установлено, что около 
одного из жилых домов 
в одоевском проезде 
между двумя знакомыми 
произошёл конфликт, и за-
вязалась драка. в ходе 
неё злоумышленник на-
нёс 56-летнему местному 
жителю удары по лицу, 
в результате чего тот был 
госпитализирован для ока-
зания медпомощи.
Подозреваемый задер-
жан – им оказался местный 
житель. сейчас он заклю-
чён под стражу.

 в Обручевском райо
не задержан москвич, 
который хранил у себя 
наркотики.
во время несения службы 
полицейские для проверки 
документов остановили 
43-летнего местного жите-
ля, который заметно нерв-
ничал. На вопрос о наличии 
при нём каких-либо запре-
щённых веществ ответил 
положительно. На место 
была вызвана следственно-
оперативная группа.
в ходе проведения личного 
досмотра у мужчины обна-
ружены и изъяты один свёр-
ток и стеклянная ёмкость 
с веществом. Экспертиза 
показала, что это наркотик. 
По данному факту возбуж-
дено уголовное дело.

новостиБез срока давности
анализ ДНк помог раскрыть преступление, совершённое  
в районе северное Бутово девять лет назад

в четырёх 
отделах трудит

ся 21 следователь. 
половина из них – 

представительницы 
прекрасной половины. 

А одно подразделе
ние полностью 
состоит из жен

щин

Руководитель Следственного управления по ЮЗАО Александр Бабаян (в кресле) с коллегами-следователями. 
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«Бадминтон развивает гиб-
кость, повышает мышечный 
тонус и улучшает зрение. 
А ещё он интенсивнее тенни-
са», – рассказывает тренер 
Татьяна Астахова.

летом в рамках проекта «Мой 
спортивный район» в парках 
Москвы проходят бесплатные 
тренировки по футболу, волей-
болу, ушу и другим спортивным 
направлениям. Мы побывали 
на занятиях по бадминто-
ну в парке «Южное Бутово» 
и узнали, почему стоит присмо-
треться к этому виду спорта.

Взрослые и деТи
«Бег и активные движения ру-
ками помогают укрепить мыш-
цы икр, ягодиц и подколенные 
сухожилия. кроме того, в про-
цессе игры приходится много 
тянуться за воланом, а накло-
ны корпуса и выпады отлично 
развивают гибкость, – объяс-
няет тренер. – кроме того, как 
и любая физическая актив-
ность, этот вид спорта помога-
ет снизить вес. Если активно 
двигаться во время игры, 
можно за час сжечь от 300 
до 500 калорий». Наконец, 
бадминтон полезен тем, кто 
имеет сердечно-сосудистые 
заболевания, – во время игры 
укрепляется сердечная мыш-
ца, снижается риск инфаркта, 
инсульта и гипертонии.
в отличие от тенниса для за-
нятий бадминтоном не нужны 
специальное помещение или 
дорогостоящее оборудова-
ние – перебрасывать волан 
можно во дворе или на даче. 
Играть в него могут и взрос-
лые, и дети. «Главное – не 
переусердствовать. воланы 
в отличие от теннисных мячей 

не подпрыгивают, постоянно 
прыгать приходится именно 
игрокам, – добавляет татьяна 
астахова. – Это превращает 
бадминтон в высокоинтенсив-
ную интервальную тренировку. 
уже спустя 20 минут от начала 
игры вы можете почувствовать 
усталость. Это нормально, 
в этом случае лучше сделать 
передышку, попить воды и вос-
становить дыхание».

НесложНые прАВилА
конечно, как и любая спор-
тивная тренировка, занятие 
по бадминтону начинается 
с разминки. Чтобы разогреть 
мышцы и снизить риск травм, 
участники бегают по кругу, вы-
полняют наклоны, махи рука-
ми и ногами. затем новички 
осваивают правильный хват, 
учатся выполнять короткую по-
дачу, а опытные игроки оттачи-
вают плоскую и высокую.

«Подачу в бадминтоне вы-
полняют двумя способа-
ми – открытой и закрытой 
стороной ракетки. в первом 
случае кисть игрока вместе 
с ракеткой повёрнута к сетке 
ладонью, а во втором – тыль-
ной стороной, – объясняет 
татьяна. – волан после подачи 
летит через сетку по диаго-
нали. любые отвлекающие 
манёвры – например, ложные 

замахи, движения ногами 
или руками, – запрещены». 
Для успешной игры необходимо 
освоить все виды подач – это 
позволит спланировать страте-
гию и проанализировать стиль 
игры соперника.
На следующем этапе трени-
ровки участники разбиваются 
на пары и играют друг с другом. 
обычно матч по бадминтону 

состоит из трёх геймов. Игрок 
набирает баллы, если соперник 
допускает ошибку или волан 
касается корта на его стороне. 
Для победы в гейме нужно 
набрать 21 очко. При этом 
касаться волана можно только 
ракеткой. Если игрок задевает 
снаряд телом или одеждой, 
очко получает соперник.
Яра К. и Мадлена В. живут 
в конькове, на тренировку 
по бадминтону они пришли 
в первый раз. «Почему нра-
вится бадминтон? Правила 
несложные, можно играть 
вдвоём, – делится Яра. – Пока 
лето, хотим как можно больше 
времени проводить на улице. 
сейчас решили сходить на бад-
минтон, а на следующей неделе 
пойдём на волейбол». «Мы 
просто любим спорт на свежем 
воздухе. в бадминтон раньше 
много играли самостоятель-
но, теперь решили поучиться 
у профессионала, – добавляет 
Мадлена. – заниматься в пар-
ке приятно: тренировки прохо-
дят вечером, когда уже не так 
жарко».

дреВНЯЯ игрА
По словам татьяны астахо-
вой, бадминтон часто не-
дооценивают. «Это не только 

пляжная игра, которую все 
любят с детства, но и про-
фессиональный спорт, – го-
ворит тренер. – с 1992 года 
он входит в программу летних 
олимпийских игр, по нему 
проводится множество между-
народных соревнований. как 
и в теннисе, в бадминтоне 
соперничают два игрока или 
две пары игроков. в паре даже 
могут играть мужчина и жен-
щина». за одну партию человек 
пробегает порядка 1,5 км и со-
вершает до 400 ударов по во-
лану. Рекорд по длительности 
розыгрыша одного очка – 108 
ударов на двоих, длился почти 
2 минуты.Интересна история 
появления этого вида спорта. 
Некоторые источники утверж-
дают, что он имеет свои корни 
в древних индийских играх, 
в которых используются бита 
и мяч, другие связывают его 
с древнекитайской «цзи дзюу 
ци» – игрой воланом с несколь-
кими гусиными перьями. тем 
не менее основы бадминтона 
в его современном виде появи-
лись только в XIX веке благо-
даря англичанам, а в 1893 году 
представители ассоциации 
бадминтона англии опублико-
вали полный свод правил.

екатерина волковицкая

здоровый образ жизни доступен каждому
в парках округа можно бесплатно научиться играть в бадминтон, волейбол и другие виды спорта

Мадлена В. (слева) и Яра К. очень любят спорт 
и нередко вместе играют в бадминтон.

танцевальные марафоны в парке «сосенки» в районе котловка, которые проходят в рамках фе-
стиваля «лето в Москве. все на улицу!», теперь стали постоянными. они так полюбились местным 
жителям, что многие специально совмещают прогулку по парку с питомцем и посещение танцев.

фотофакт

Бадминтон – не только 
пляжная игра, но и про-
фессиональный спорт. 
с 1992 года он входит в 
программу летних олим-
пийских игр, по нему про-
водятся международные 
соревнования
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Здоровый образ жизни доступен каждому
в парках округа можно бесплатно научиться играть в бадминтон, волейбол и другие виды спорта

кстати
тренировки по бадминтону 
проходят в парках с 20.15 
до 21.15 по вторникам, 
четвергам и субботам. 
Посещать их могут взрослые 
и дети старше 10 лет.
Приходить надо в удобной 
одежде и обуви и иметь 
собст венный инвентарь.  
записаться на занятия мож-
но на сайте проекта.

 29 июля в 13.00 в Ясе-
неве проведут турнир 
по стрельбе из тради-
ционного лука «Золотое 
яблоко».
все интересующиеся исто-
рическими реконструкция-
ми смогут принять участие 
в мастер-классах по технике 
стрельбы из лука и попро-
бовать себя на соревнова-
ниях. Приглашаются клубы 
и отдельные участники. 
адрес: сквер на ул. тарус-
ской, д. 22, корп. 1.

 31 июля в Северном 
Бутове пройдут районные 
отборочные соревнова-
ния по волейболу «Мой 
спортивный район».
в 16.00 начнётся турнир 
для детей, в 18.00 – 
для взрослых. организа-
торы приглашают жителей 
принять участие или по-
болеть за соревнующихся. 
адрес: парк в пойме реки 
Битцы между улицами Рат-
ной и знаменские садки.

 1 августа в Тёплом 
Стане любителей танцев 
ждут на ретродискотеке 
«Музыка лета».
здесь можно будет не толь-
ко потанцевать, но и поуча-
ствовать в мастер-классе 
по ретротанцам. адрес: 
малая сцена в зоне отдыха 
«тропарёво», ул. академика 
виноградова, д. 12.

 2 августа в Ясеневе 
состоится спортивный 
праздник «День ВДВ». 
Гости узнают о подви-
гах воинов-десантников 
и о том, какую роль эти 
войска играют в деле защи-
ты современной России. По-
том все желающие смогут 
принять участие в эстафете, 
поиграть в лазертаг и нау-
читься оказывать первую 
помощь. адрес: площадка 
на ул. Голубинской, д. 7, 
корп. 2.

новости

Тренировки во дворах и парках
среда

среда воскресенье

вторник четверг суббота

Бег (взрослые 18+)
в 19.30

Роллер-спорт 
(взрослые 18+)
в 19.00

Ушу (дети и взрослые 6+)
в 19.00

Ушу (дети и взрослые 6+)
в 11.00

Футбол (дети и взрослые 10+)
в 20.15

Волейбол (дети и взрослые 10+)
в 20.15

Баскетбол (дети и взрослые 10+)
в 20.15

Настольный теннис (дети и взрослые 10+)
в 20.15

Бадминтон (дети и взрослые 10+)
в 20.15

Фитнес (взрослые 18+)
в 19.00

БЕСПЛАТНЫЕ 
ТРЕНИРОВКИ
ДЛЯ ДЕТЕЙ
И ВЗРОСЛЫХ

ПРИНЯТЬ УЧАСТИЕ

Рекомендуется взять с собой 
бутылку воды, а также: 

для занятий йогой и растяжкой 
– гимнастический коврик; 
для настольного тенниса и 
бадминтона – свой инвентарь; 

Приходить надо за 
5–10 минут до начала 
в удобной спортивной 
форме и обуви в 
соответствии с погодой. 
в жаркие дни лучше 
надеть головной убор. 

минут
60

длится тренировка 

Как принять участие
выбрать парк или двор в округе, куда вы  
пойдёте на тренировку, и записаться на неё 
можно на сайте проекта «Мой спортивный район»: 
moysportrayon.moscow.sport

для роллер-спорта – ролики и 
амуницию (шлем обязательно); 
для ушу – коврик, кубики для 
растяжки и гимнастическую палку.  Инфографика 

Марии КлеМентьевой
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 Грандиозный фестиваль 
«Лето в Москве. Все на ули-
цу!», который длится 100 
дней, продолжается. Наши 
корреспонденты побывали 
в ландшафтном парке в Юж-
ном Бутове и пообщались 
с участниками мероприятий.

ПРЕОБРАЖЕНИЕ ПАРКА
Марина С. переехала в район 
Южное Бутово с семьёй 8 лет 
назад. семейный вечер в бли-
жайшем парке стал для неё 
уже традицией.
«Дочка ходит на фитнес, а я 

на велосипеде 
люблю по на-
шему парку по-
кататься иногда. 
Но в основном 

мы с супругом предпочитаем 
прогулки, так называемый 
тихий отдых. Хотя уже несколь-
ко раз выкраивала время, 
чтобы поучаствовать в разных 
физкультурных мероприятиях, 
которые тут часто проводятся. 
Это было замечательно», – 
рассказывает она.
По её словам, последние годы 
парк в Южном Бутове сильно 
изменился: его благоустрои-
ли, открыли много новых 

площадок, на которых 
постоянно проходят 
мероприятия, которые 
привлекают массу  
народа.

«вообще парки города 
стали гораздо лучше. Даже са-
мые крупные – парк Горького, 

Измайловский – находились 
в плачевном состоянии. а сей-
час смотришь на них – глаз 
радуется. так же и в нашем 
округе. И теперь погулять лю-
дям есть где, и позаниматься 
спортом, и детей развлечь», – 
считает Марина.

СПОРТИВНОЕ НАСТРОЕНИЕ
На спортплощадках в рамках 
проекта «лето в городе. все 
на улицу!» идут тренировки. 
кто-то играет в настольный 
теннис, кто-то занимается 
воркаутом. Баскетбольная 
площадка тоже не пустует.
Санат играет в бас кетбол 
уже лет шесть. Правда, всё 

ещё считает себя 
любителем – это 
его хобби. 
«живу рядом, и ча-
сто списываемся 

с ребятами в чатах и собира-
емся здесь поиграть. вижу, 
что здесь часто собираются не 
только на баскетбол или фут-
бол, но и на разные другие ме-
роприятия. Я тоже собираюсь 

некоторые из них посетить, по-
общаться с профессионалами, 
тренерами», – говорит он.
студент Плехановского универ-

ситета, представив-
шийся Фёдором, 
тоже частый гость 
в парке. Помимо 
футбольной секции 

ещё приходит сюда поиграть 
в настольный теннис.
«стараюсь каждый день здесь 
бывать на разных спортив-
ных активностях. как-то даже 
в кроссе участвовал, который 
у нас проходил, – километров 
5 пробежал. в парке много 
народа и, самое главное, есть 
чем заняться. а сейчас, летом, 
когда каникулы, тем более», – 
считает Фёдор.
а тем, кто любит спокойный 
и интеллектуальный отдых, 
можно поиграть в шахматы 
или шашки. занятия по этим 
направлениям тоже здесь про-
водятся постоянно, как и раз-
личные детские досуговые 
мероприятия.

варвара грошева

Присылайте нам на uzao_readers@aif.ru свои фото и селфи с фестиваля «лето в Москве. все 
на улицу!». лучшие мы опубликуем. сегодня герои конкурса – Полина саутиева (слева) и Мария 
Юнда, которые пришли позаниматься спортом в сквере олимпийских чемпионов в Ясеневе.

фотоконкурс

Разреши себе отдохнуть
в парке Южного Бутова можно поиграть  

в командные или интеллектуальные игры

кстати
каждый день в рамках само-
го масштабного в мире фе-
стиваля «лето в Москве. все 
на улицу!» на разных площад-
ках, в парках и во дворах 
 нашего округа проходят 
десятки различных меро-
приятий – мастер-классы, 

концерты, тренировки, кули-
нарные шоу, танцевальные 
занятия  и многое другое. 
узнать о них и при необходи-
мости зарегистрироваться 
для посещения можно  
на официальном сайте фе-
стиваля www.go.mos.ru. Волейбольная площадка в парке  

в Южном Бутове никогда не пустует. 

В рамках фестиваля «Лето 
в Москве. Все на улицу!» 
в ландшафтном парке 
Южного Бутова ежеднев-
но проводятся несколько 
мероприятий. 

Об этом на пресс-
конференции, прошедшей 
при поддержке Информа-

ционного центра 
правительства 
Москвы, сообщил 
председатель 
Мосгосстройнад-

зора Антон Слободчиков.

Шестиэтажное здание в со-
с таве жк  «зИлаРт», постро-
енное за два с половиной 
года, представляет собой 
стеклянно-металлический куб 
с высокими окнами. На первом 
этаже – демонстрационный 
зал с билетными кассами, 
зоной гардероба, рестораном 
с летней верандой. верхние 
этажи полностью отдадут под 
выставочные пространства. 
Медные пластины для фасада 
изготовили на урале. «в отдел-

ке применяется медь, причём 
без какой-либо обработки, 
и под воздействием погодных 
условий фасады будут посто-
янно меняться – и по цвету, и 
своей тактильностью. Главным 
элементом интерьеров станет 
30-метровый атриум, который 

также отделан ме-
дью», – рассказал 
главный архи-
тектор Москвы 
Сергей Кузнецов.

«объект культуры сможет 
принимать более 1,5 тыс. 
посетителей одновременно. 
здесь организуют постоянные 
экспозиции и сменные выс-
тавки живописи, графики и 
скульптуры», – уточнил антон 
слободчиков. Планируется, что 
до конца года «коллекция» от-
кроет свои двери.

варвара грошева

В бывшей промзоне «ЗИЛ» построили 
музейно-выставочный центр «Коллекция»
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 160 спортсменов и любите-
лей экстрима со всей России 
съехались в новый скейт-
парк Ясенево на фестиваль 
«Фристайл».

Было жарко. Не только от па-
лящего солнца, но и от того, 
что творилось на площадках 
для катания на скейтбордах, 
роликах и велосипедах BMX 
на улице айвазовского.

кто кого пеРетанцует
скейтеры совершенно не жале-
ли свои доски, стараясь пока-
зать самые сложные акробати-
ческие трюки. Рядом роллеры 
устраивали настоящие баттлы 
на роликах – то есть поединки 
из серии, кто какого перетан-
цует и кто сможет выкрутить 
более замысловатое па.
Ещё на одной площадке 
в воздух взлетали райдеры-
самокатчики, чертя в полёте 
сложные геометрические 
фигуры. После этого они снова 
приземлялись на самокат, 
чтобы, вновь разогнавшись, 
сделать новый сложный трюк-

пируэт. кстати, среди них были 
как взрослые спортсмены, так 
и юные экстремалы.
за всем этим наблюдали 
со своей высоты накачанные 
турникмены, но у них был 
свой праздник воркаута – они 
крутили на турниках «солныш-
ко», отжимались на скорость, 
показывали друг другу слож-
ные гимнастические фигуры 
на снарядах.

экстРим снова в моде
«сегодня здесь первые 
с 1993 года серьёзные 
состязания по фристайл-
скейтбордингу, – рассказал 
член жюри, легенда российско-
го скейтбординга владислав 
канин. – в России немного 
людей, которые профессио-
нально занимаются и развива-
ют скейтбординг. Мы все друг 
друга знаем, что называется, 
в лицо. так вот могу сказать, 
что 80% из них приехали 
на этот фестиваль».
Его поддерживает другой 
участник состязаний, москвич 
денис мархасин: «Интерес 

к скейтбор-
дингу и другим 
уличным видам 
спорта возникает волнообраз-
но. После некоторого затишья 
это снова стало модным – 
и у нас, и в других странах. 
очень здорово, что в Ясеневе 
устроили такие соревнования. 
И вообще, классно, что в пар-
ках столицы развивают разные 
направления уличного спорта, 
создавая для этого всю 
необходимую инфра-
структуру».
впрочем, планируя 
программу этого 
большого фестиваля, 
организаторы учли инте-
ресы и зрителей, кото-
рые пришли сюда не ради 
спортивных достижений, 
а просто развлечься. в рам-
ках фестиваля проводились 
конкурсы для детей и раз-
личные мастер-классы, 
выступали музыканты, 
блогеры, юмори-
сты и медийные 
персоны.
армен мурадян

спорт

 в районе Ясенево на юго-западе 
состоялся фестиваль экстремаль-
ных видов спорта и молодёжных 
субкультур «Фристайл», организато-
ром которого выступил «мой досу-
говый центр «атлант».

особое внимание было уделено по-
казательным выступлениям спорт с-
менов, поэтому идеальным местом 
для проведения масштабного ме-
роприятия стал скейт-парк на улице 
айва зовского. он отвечает стан-
дартам в олимпийских дисциплинах 
«Парк» и «стрит», благодаря этому под-
ходит и для соревнований по скейт-
бордингу.

«Можно сколько угодно рассказывать 
молодёжи о преимуществах занятий 
физкультурой, но слова останутся лишь 
словами. а вот такие фестивали спо-
собны, что называется, зажечь искру, 
от которой и вспыхнет желание прийти 
на стадион и попробовать себя в том 
или ином виде спорта. Для москвичей 
открывается с каждым годом всё боль-
ше современных площадок, где можно 
выбрать спорт по душе и попробовать 
свои силы в чём-то новом», – отметил 
депутат Мосгордумы александр семен-
ников, который посетил фестиваль.
Депутат отметил, что подобные фестива-
ли вызывают большой интерес у жите-
лей Юго-западного округа столицы.

семенников также призвал москвичей 
приходить на открытые тренировки, 
которые проводят знаменитые спортс-
мены в рамках проекта «лето в Москве».
Для зрителей было подготовлено мно-
жество сюрпризов. в частности, они 
увидели, на что способны представите-
ли ещё одного экстремального направ-
ления – BMX. Это настоящие циркачи, 
которые вытворяют на велосипедах 
самые замысловатые фигуры высшего 
пилотажа. Немало заставили поволно-
ваться публику воркаутеры и роллер-
дансеры. Не все выполнили свои трюки 
идеально, но каждый был награждён 
аплодисментами.

илья титов

депутат мосгордумы александр семенников посетил  
фестиваль экстремальных видов спорта

Александр 
Семенников  
в скейт-парке.

свободный стиль
«Фристайл» в Ясеневе открыл новые 
грани набирающего популярность 
уличного молодёжного спорта

прямая речь

антонина во-
ронова, заве-
дующая отделом 
по реализации 
спецпроектов 

«мой досуговый центр 
 «атлант»:
– Это мероприятие мы готови-
ли более месяца. Было много 
согласований со спортсмена-

ми, кастингов для артистов. 
Но результат того стоил. 
Для детей мы провели конкурс 
рисунка на асфальте, орга-
низовали различные мастер-
классы. На отдельной сцене 
выступали известные блоге-
ры, кавээнщики, музыканты, 
рэперы, популярные диджеи, 
например Dj Nika. Много 

гостей, участни-
ков состязаний 
и мероприятий 
приехали к нам из дру-
гих российских городов, на-
пример из санкт-Петербурга, 
великого Новгорода, симфе-
рополя. соревнования были 
как для любителей, так и для 
профессионалов.

  Фристайл – в переводе 
с англ. означает «свободный 
стиль».

  Кикскутеринг (само-
катный спорт) – катание 
и исполнение трюков 
на специальном самокате. 
Их выполняют рейдеры 
(самокатчики).

  BMX – олимпийский вид 
спорта, в котором спортс-
мены выполняют экстре-
мальные трюки на вело-
сипедах малых размеров 
и с низкой посадкой седла.

  Роллер-спорт – название 
нескольких видов спорта, в 
которых спортс мен (роллер) 

передвигается на роли-
ковых коньках.

  Скейтбор-
динг – олимпий-
ский вид спорта, 
катание и ис-
полнение раз-
личных трюков 

на скейтборде. 
таких спортс менов 

называют скейт-
бордистами (скейте-

рами).

  Воркаут – гимнастика 
на уличных спортплощадках. 
таких спортсменов называ-
ют воркаутерами (турник-

менами).

атмосфера 
праздника мо-

лодёжной субкуль-
туры была пропи-

тана адреналином 
и энтузиазмом

экстрим-словарь

время с пользой

стати, среди них были 
как взрослые спортсмены, так 

а всем этим наблюдали 
своей высоты накачанные 

них был 
свой праздник воркаута – они 

турниках «солныш-
скорость, 

показывали друг другу слож-
ные гимнастические фигуры 

моде

фристайл-
– рассказал 

член жюри, легенда российско-
ладислав 

России немного 
людей, которые профессио-

развива-
ют скейтбординг. Мы все друг 
друга знаем, что называется, 

ак вот могу сказать, 
них приехали 

Его поддерживает другой 
участник состязаний, москвич 

: «Интерес 

к скейтбор-
дингу и другим 
уличным видам 
спорта возникает волнообраз-
но. После некоторого затишья 
это снова стало модным – 
и у нас, и в других странах. 
очень здорово, что в Ясеневе 
устроили такие соревнования. 
И вообще, классно, что в пар-
ках столицы развивают разные 
направления уличного спорта, 
создавая для этого всю 
необходимую инфра-
структуру».
впрочем, планируя 
программу этого 
большого фестиваля, 
организаторы учли инте-
ресы и зрителей, кото-
рые пришли сюда не ради 
спортивных достижений, 
а просто развлечься. в рам-
ках фестиваля проводились 
конкурсы для детей и раз-
личные мастер-классы, 
выступали музыканты, 
блогеры, юмори-
сты и медийные 
персоны.
армен мурадян

александр семенников посетил 

вободный стиль
«Фристайл» в Ясеневе открыл новые 
грани набирающего популярность 
уличного молодёжного спорта

ми, кастингов для артистов. 
результат того стоил. 

детей мы провели конкурс 
рисунка на асфальте, орга-
низовали различные мастер-

отдельной сцене 
выступали известные блоге-
ры, кавээнщики, музыканты, 
рэперы, популярные диджеи, 

Nika. Много 

гостей, участни-
ков состязаний 
и мероприятий 
приехали к нам из дру-
гих российских городов, на-
пример из санкт-Петербурга, 
великого Новгорода, симфе-
рополя. соревнования были 
как для любителей, так и для 
профессионалов.

  Фристайл – в переводе 
с англ. означает «свободный 
стиль».

  КикскутерингКикскутеринг (самоКикскутеринг
катный спорт) – катание 
и исполнение трюков 
на специальном самокате. 
Их выполняют рейдеры 
(самокатчики).

  BMX – олимпийский вид 
спорта, в котором спортс
мены выполняют экстре
мальные трюки на вело
сипедах малых размеров 
и с низкой посадкой седла.

Роллер-спорт –
нескольких видов спорта, в 
которых спортсмен (роллер) 

передвигается на роли
ковых коньках.

Скейтбор
динг –
ский вид спорта, 
катание и ис
полнение раз
личных трюков 

на скейтборде. 
таких спортстаких спортст

называют скейт
бордистами (скейте

рами).

  Воркаут – гимнастика 
на уличных спортплощадках. 
таких спортсменов называтаких спортсменов называт
ют воркаутерами (турник

менами).

атмосфера атмосфера а
праздника мо

лодёжной субкуль
туры была пропи

тана адреналином 
и энтузиазмом

экстрим-словарь

На фестиваль 
приехали лучшие 
скейтеры страны.
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 «Умение работать с шоко-
ладом очень востребовано 
в современном кондитер-
ском деле», – отмечает пре-
подаватель образователь-
ного комплекса «Юго-Запад» 
Ирина Наседкина.

в июле весь мир отмечал День 
шоколада. И мы решили узнать, 
как в современном кондитер-
ском деле используется этот 
фаворит сладкоежек, в чём 
особенности работы с ним, 
а также какой шоколадный де-
серт можно легко приготовить 
в домашних условиях.

УкрашаЮт И лепят
«Шоколад используют для мо-
делирования и украшения, 
из него делают муссы, торты 
и всевозможные десерты. 
кроме того, из него 
лепят, – рассказыва-
ет Ирина Наседки-
на. – требования 
к умению работать 
с шоколадом всег-
да очень высокие. 
На чемпионате 
профессиональ-
ного мастерства 
«Московские мастера» 
и московском чемпиона-
те «абилимпикс» отборочный 
этап состоит из двух модулей: 
сначала участники должны 
по заданной теме слепить две 
фигурки из мастики, а потом 
изготовить шоколадные кон-
феты».
в комплексе шоколад студенты 
тоже изучают отдельно: ребята 
узнают об истории шоколада, 
о том, где его выращивают 
и в каком виде он поступает 
на производство. «Я обучаю 
ребят, как правильно рас-
топить все четыре вида шоко-
лада, ведь каждый имеет свой 
температурный режим, расска-
зываю, как поступить, если шо-
колад сгорел, – объясняет пе-

дагог. – Мы также 
учимся правильно 
проводить про-

цесс темперирова-
ния – охлаждения 

шоколада до нужной 
температуры. Для этого 

он выливается на гранитную 
плиту, где шпателем несколько 
раз распределяется по всей 
площади и собирается в кучку. 
После этого шоколад нужно 
правильно собрать».

ВНИмаНИе, кофеИН!
Приготовить настоящий шо-
колад в домашних условиях 
не получится. «Многие заме-
няют какао-масло сливочным 
или добавляют в шоколад 
молоко. конечно, это упрощает 
задачу, но таким способом на-
стоящий шоколад приготовить 
нельзя, – поясняет препо-
даватель. – Производство 
шоколада занимает многие 

часы: какао-бобы проходят 
термическую обработку, затем 
измельчаются и смешиваются 
с какао-маслом. После этого 
массу долгие часы перемеши-
вают в специальных машинах, 
чтобы довести её до однород-
ного состояния и удалить все 
сторонние запахи».
При этом приготовленную дома 
шоколадную массу можно ис-
пользовать для украшения или 
приготовления начинки для пи-
рожных и тортов.

Нутрициолог ани 
Давтян отмечает: 
рекомендованное 
количество шо-
колада в сутки – 

30–50 граммов. «Пациентам 
я советую есть 1 полоску 
стандартной плитки в день. всё 
зависит от того, какой образ 
жизни вы ведёте, что едите 
в течение дня, – объясняет 
специалист. – Исследования 

не показали какой-то значи-
тельной пользы для здоровья 
от потребления шоколада, 
поэтому мы воспринимаем его 
как десерт». Но надо помнить, 
что шоколад содержит кофе-
ин и чем горче шоколад, тем 
кофеина больше.

екатерина волковицкая, 
софья бекбосынова

На радость сладкоежкам
в комплексе «Юго-запад» рассказали о том, как готовить настоящий шоколад

шоколадный 
фондан от Ирины 
Наседкиной

Ингредиенты:
Мука .................................60 г
Яйцо куриное .................3 шт.
сахар ................................30 г
Масло сливочное ...................
45 г + 10 г (для смазывания 
ячеек в форме)
какао-порошок ................. 9 г
Горький шоколад ............60 г
ваниль ............................. 1,5 г
Мороженое

1. Шоколад растаплива-
ем на водяной бане или 
в микро волновке.
2. Добавляем в шоколад 
сливочное масло, всё пере-
мешиваем и оставляем 
в стороне остывать.
3. Яйца взбиваем с саха-
ром и ванилью, добавляем 
какао-порошок.
4. в яичную смесь добавля-
ем растопленный шоколад 
с маслом. Шоколадная 
масса готова.
5. Готовим формы для вы-
печки изделия, они могут 
быть силиконовые или 
металлические. смазываем 
форму сливочным маслом, 
наливаем в каждую ячейку 
шоколадное тесто.
6. Разогреваем духовку 
до 180 градусов.
7. выпекаем 5–6 минут, 
вынимаем из форм фондан. 
Его сердцевина должна 
остаться жидкой.
8. Десерт посыпаем сахар-
ной пудрой.
9. Подаём на большой 
и красивой тарелке с моро-
женым.

кстати
студенты московских кол-
леджей завоевали 5 ме-
далей на международном 
конкурсе «один пояс – один 
путь» в китае. третье место 
в компетенции «кондитер-
ское дело» заняла студентка 
колледжа сферы услуг № 3 
Полина Дурова, она изго-
товила фигуры из мастики, 
метровую карамельную 
скульптуру и торт.

Из шоколада делают не только глазурь, украшения 
и начинки для десертов, но и целые фигурки.

многие 
заменяют 

какао-масло 
сливочным или до-
бавляют в шоколад 
молоко. так насто-

ящий шоколад 
приготовить 

нельзя
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В КЦ «Лира» прошёл трёх-
дневный интенсив по степу. 
На занятиях побывала наш 
корреспондент.

ИспоЛНеНИе мечты
валерия занимается степом, 
или чечёткой (танцем, в основе 
которого – выбивание ритма 
ногами), уже 8 лет. «Я в своё 
время насмотрелась голливуд-
ских мюзиклов с Джином келли 
и Фредом астером, несколько 
раз пересматривала «зимний 
вечер в Гаграх» карена Шахна-
зарова и «загорелась». Долго 
искала студии, где преподают 
степ. оказалось, есть в кЦ 

«лира» который располагается 

недалеко от моего дома. здесь 
этот танец преподаёт заслу-
женный артист России вале-
рий калинкин. он учит любой 
стилистике степа: ирландской, 
американской, советской, под 
стиль 1990-х… вот так я и на-
чала у него заниматься».
По телевизору степ показывают 
редко – он не считается массо-
вым видом искусства. Но посте-
пенно идёт реабилитация танца 
и в столичных танцшколах ему 
уделяют всё больше внимания. 
Его отличительная особен-
ность – к нему подходит любая 
музыка.
«а ещё это постоянная трени-
ровка ног. теперь у меня стопы 
даже землю стали чувствовать 
по-другому. Передние мышцы 
на голеностопе в обычной 
жизни не задействованы. а при 
степе начинают работать», – по-
делилась валерия.

таНеЦ КаК жИзНь
валерий калинкин раньше был 
артистом балета, танцевал 
в народном ансамбле. как он 
рассказывает, срок карьеры 
у танцоров короткий, но, если 

человек хочет продлить свою 
жизнь на сцене, он может 
сделать это с помощью 
степа. «Для любого арти-
ста тяжело, когда не мо-
жешь делать то, что делал 
раньше. а в степе просто 
подбираешь композиции 
под себя, чтобы было по си-
лам», – считает педагог.

Не чуВстВуя Возраста
«Чем ещё хорош степ? – спра-
шивает калинкин и сам же 
отвечает на этот вопрос. – 
На другие виды танцев ста-
вятся фильтры: опыт, гибкость, 
медицинские показания, 
насколько кость широкая. 
то есть целый спектр физио-
логических особенностей, 
которые, по мнению педаго-
гов, важны. И получается, что 
степ – демократичный танец. 
Главное – здоровые ноги». 
а ещё степ не имеет возрас-
та и не устанавливает границ 
для исполнителя. Правда, как 
и любое дело, чечётка требует 
от занимающегося усердия 
и трудолюбия.

софья бекбосынова

кстати
степ (или чечётка) бывает 
спортивный и танцеваль-
ный. спортивный степ – это 
конкуренция на сложность 
комбинаций. жюри в за-
медленной съёмке смотрит, 
сколько прозвучало ударов 
в секунду. а в танце важны 
хореография, музыка, сюжет 
и костюм.

Ногам покоя нет
в культурном центре Южного Бутова учат 
забытому мастерству «бить чечётку»

Педагог по степу Валерий Калин-
кин и его ученица Валерия оттачи-
вают танцевальные движения.
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 87-летняя Светлана Не-
моляева, знакомая всем 
по фильмам «Служебный 
роман», «Гараж», «Небеса 
обетованные» Эльдара Ря-
занова, рассказала о жизни 
в коммуналках и их первой 
с мужем, Александром Лаза-
ревым, отдельной квартире 
на улице Удальцова.

Из коммУНАЛкИ 
в «двУшкУ» 

НА УдАЛьцовА

– Светлана Влади-
мировна, почему 

именно Черёмушки 
вы выбрали?
– там была наша 
первая комната. 
Я ведь дитя ком-
мунальное, саша 
мой тоже, толь-
ко он вырос 
в питерской 
коммуналке. 
когда мы по-
женились, то 
жили в на-
шей кварти-
ре с моей 
мамой 
на Плющи-
хе. у нас 
было двое 
соседей. 

а первое 
совместное 

жильё с са-
шей и стало 

комнатой 
на юго-западе. 

Но мы его не вы-
бирали, нам его 

дало государство.

– Долго вы жили там?
– совсем мало. Мы 

туда переехали, но со 
временем я поняла, 

что не могу так 
далеко ездить, 
тогда ведь ещё 
не было мет ро 
в Черёмушках. 
в общем, мы вер-

нулись к маме. Но 
в Черёмушках на-

до было появляться, 
очень вредный сосед 

ходил и говорил в жЭке: 
«Им квартира не нужна, они 
здесь не живут, отдайте мо-
ей семье». вообще-то он был 
прав, надо было уступить ему 
комнату. Но мы, конечно, так 
не сделали. саша ездил туда 
переночевать, чтобы подтвер-
дить, что это его квартира.
Но чаще всего он туда не до-
езжал (смеётся). сашка доби-
рался до ближайшей станции 
метро к нашей коммуналке. 
выходил, там ему нужно было 

сесть на трамвай. Но пока он 
его ждал, то звонил мне из те-
лефонной будки и говорил: 
«светка, я так не хочу ехать 
и ночевать без тебя, можно 
я поеду домой обратно?» Я от-
вечала: «Да, сашка, я тоже 
без тебя скучаю». он садился 
обратно в метро и приезжал ко 
мне на Плющиху.
та комната в Черёмушках нам 
невероятно помогла. Благода-
ря хлопотам моей мамы, работ-
ницы «Мосфильма», мы смогли 
сдать её и купили ко оператив 
неподалёку – на улице удаль-
цова. Это была маленькая 
двухкомнатная квартирка, 
с кухонькой в 6 метров. Но это 
было такое счастье, наконец-
то получить отдельное жильё, 
тогда же у нас родился сын.

коГдА «ЭЛьдАР» быЛ 
кИНотеАтРом «кАзАхСтАН»

– Вы дружили с Эльдаром Ряза-
новым?
– И не только с Эльдаром алек-
сандровичем, но и с его первой 
женой Ниночкой, которая 
умерла. Да и со второй женой 
Эммой мы тоже были в замеча-
тельных отношениях. Поэтому, 
когда они меня и сашу звали 
принять участие в творческих 
вечерах в «Эльдаре», мы, 
конечно, не то что отказать 
не могли, а с радостью неслись 
в киноклуб.
кстати, я его помню ещё как 

бывший кинотеатр «казахстан». 
такое огромное прекрасное 
здание – раньше было модно 
строить мощные сооружения 
для учреждений культуры. вот 
таким и был «казахстан», а по-
том «Эльдар».
Мне очень нравились это уют-
ное место и украшение в виде 
машины, висящей на потолке, 
как иллюстрация к фильму 
«Берегись автомобиля». Ещё 
меня радовало, что в «Эльдаре» 
висели афиши всех актёров – 
и знаменитых, и не знаме-
нитых, которые снимались 
у Рязанова или у других режис-
сёров. в общем, там всё заме-
чательно. На самом деле не так 
много домашних мест, чтобы 
пойти туда и отдохнуть душой. 
Поэтому мы все очень дорожи-
ли и дорожим клубом «Эльдар», 
потому что это возможность 
прийти туда, где тебе рады, по-
общаться и посмотреть вместе 
что-то интересное.

– Сейчас вы выступаете в кино-
клубе «Эльдар»?
– Недавно была на мероприя-
тии в день памяти Рязанова. 
сейчас киноклубом руководит 
олег Митяев. очень славный 
мужчина. Я рада, что они меня 
позвали на вечер в честь Эль-
дара александровича.

– О ком рассказываете на сво-
их творческих вечерах в кино-
клубе?

• Светлана Немоляева родилась 18 апреля 1937 года 
в семье кинематографистов «Мосфильма».
• лауреат национальной театральной премии «золотая маска» 
и премии зрительских симпатий «звезда театрала».
• с 1959 года ведущая актриса Московского академического 
театра им. владимира Маяковского. сыграла главные роли бо-
лее чем в 50 спектаклях. среди них офелия в «Гамлете», Бланш 
Дюбуа в «трамвае «желание», Елизавета тюдор в «Да здрав-
ствует королева, виват!», Мэй в «кошке на раскалённой крыше», 
анна андреевна в «Ревизоре» и др.
• супруг – народный артист РсФсР александр лазарев. состоя-
ли в браке с 1960 г. до смерти александра сергеевича в 2011 г.
• сын – александр лазарев-младший, народный артист России.
• внуки – Полина лазарева, сергей лазарев.

досье

«На улице 
Удальцова 

у нас была малень-
кая двухкомнатная 

квартирка, с кухонь-
кой в 6 метров. Но это 

было такое счастье, 
наконец-то полу-
чить отдельное 

жильё»

«Первая комната у нас была в Черёмушках»
Народная артистка России светлана Немоляева рассказала о партнёрах в жизни и на сцене

Светлана Немоляева на первом 
кинофестивале «Хрустальный 
 Источникъ».

Александр Лазарев-младший (слева), его дочь Полина 
Немоляева, Светлана Немоляева и Александр Лазарев-
старший на открытии 32-го Московского кинофестиваля.
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– жизнь меня сводила с пре-
красными людьми и актёра-
ми. Например, олег табаков. 
Для меня он был другом 
юности, а не только коллегой. 
Мы познакомились в далёких 
1950-х годах, когда я ещё толь-
ко поступала в Школу-студию 
МХат. он уже был студентом, 
а ещё человеком-праздником. 
Худенький, в очёчках, с пышной 
шевелюрой. смешной маль-
чишка. Потом многие годы он 
оставался моложавым, остро-
умным, смешливым мужчиной. 
Но всегда чудесным. о нём хо-
дило много легенд, например, 
как он умел насмешить коллег 
по сцене. И это было правдой. 
Пару раз мы снимались в кино 
вместе. однажды играли мужа 
и жену в картине «всё наобо-
рот» на кинотудии Горького. 
общение с ним – это подарок 
судьбы. он замечательный 
актёр и Богом поцелованный 
человек.
Рассказываю и про татьяну 
Доронину, мы с ней многие 
спектакли играли вместе. она 
была сложной партнёршей, не 
то что мой саша. вот кто был 
идеальным на сцене. Мы когда 
с ним вместе играли, просто 
погружались друг в друга. 
И такой же был Джигарханян, 
к которому мы, кстати, часто 
ходили в его театр на ломоно-
совском проспекте в Гагарин-
ском районе.
с таней было всё по-другому – 
она была сама по себе на сце-
не. с ней было нелегко взаимо-
действовать. Почему? а она 
будто не замечала тебя рядом, 
даже если вы были вдвоём 
на сцене. в такой обстановке 
нелегко играть.

«Лучше съесть змею, чем 
отменить спектакЛь»

– Где проводили время 
с семь ёй?

– Ходили в Большой Москов-
ский цирк, который обожал 
и мой сын сашка, и любили 
внуки. Я лично в восторге 
от нашего округа вообще. Мне 
нравится всё – что он такой 
чистый, такой красивый, что 
стал так прекрасно освещён.
Я и Москву обожаю. Мне ка-
жется, что лучше города нет – 
во всех смыслах. Я тут совсем 
недавно попала с тяжёлым 
ковидом в больницу, месяца 
полтора тому назад. Попа-
ла по скорой помощи. как? 

сейчас расскажу. Я через силу 
пошла в театр играть. а внучка 
как меня увидела, так и обо-
млела: «Бабушка, что с тобой? 
На тебе нет лица. Я тебя не 
узнаю. с тобой всё в порядке?»
в спектакле, который я при-
шла играть, у меня очень 
тяжёлая роль: весь первый акт 
я на сцене, весь второй акт 
я на сцене. Для меня лучше 
съесть змею, чем отменить 
спектакль. Но тут было совсем 
плохо. Полина вот скорую 
и вызвала, испугалась за 

меня. вообще у меня темпера-
туры не бывает никогда, я, как 
лягушка, холоднокровное су-
щество. а когда приехали вра-
чи и померили температуру, 
было больше 38°. спектакль 
отменили, меня увезли в боль-
ницу на «войковской», при 
советском союзе это главная 
была инфекционная больница. 
Попадать туда по своей воле 
никому не хотелось. Но я была 
потрясена, когда меня туда 
привезли.
во-первых, там произошли 
колоссальные масштабные 
изменения. огромная площадь 
у больницы, большая террито-
рия – всё старьё снесли и по-
строили заново, получились 
современные инфекционные 
боксы. закупили медицинскую 
аппаратуру новейшую. Изуми-
тельный персонал, профессио-
нальный и внимательный. вра-
чи меня, человека, которому 
очень много лет, после ковида 
поставили на ноги за неделю. 
ведь обычно, если люди в воз-
расте попадают с ковидом, 
им очень трудно выпутаться. 
Но тут все старались, чтобы 
я встала на ноги как можно 
скорее. И уколы делали, и че-
рез маски дышала, и все-все 
лекарства получала. Я потря-
сена отношением и условиями 
пребывания. И это доступно 
абсолютно для всех москви-
чей, в том числе пожилого 
возраста.
а ещё у меня есть прибавка 
к пенсии в размере 30 тыс. 
рублей. Её получают актёры 
Москвы, имеющие звание «на-
родный» или «заслуженный». 
Я – народная артистка России, 
так что у меня такая доплата 
есть. Это колоссально! Потому 
что, конечно, обычные пенсии 
маленькие. Но москвичи полу-

чают разные доплаты за 
звания и заслуги.

ольга шаблинская

«первая комната у нас была в черёмушках»
Народная артистка России светлана Немоляева рассказала о партнёрах в жизни и на сцене

«Евгений Онегин», 
1958 год. Ольга Ларина.

«Гараж», 1979 год. Жена 
Гуськова.

«Служебный роман», 
1977 год. Олечка Рыжова.

Андрей Сунцов и Светлана Немоляева во 
время съёмок фильма «Этаж» режиссё-
ра Станислава Мареева, 2019 год.

«олег табаков был другом 
юности, мы познакоми-
лись в далёких 1950-х 
годах».
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совском проспекте в Гагарин-
ском районе.
с таней было всё по-другомус таней было всё по-другомус т – 
она была сама по себе на сце-
не. с ней было нелегко взаимо-
действовать. Почему? а она 
будто не замечала тебя рядом, 
даже если вы были вдвоём 
на сцене. в такой обстановке 
нелегко играть.

«Лучше съесть змею, чем 
отменить спектакЛь»

– Где проводили время – Где проводили время 
семьёй?ёй?

абсолютно для всех москви-
чей, в том числе пожилого 
возраста.
а ещё у меня есть прибавка 
к пенсии в размере 30 тыс. 
рублей. Её получают актёры 
Москвы, имеющие звание «на-
родный» или «заслуженный». 
Я – народная артистка России, 
так что у меня такая доплата 
есть. Это колоссально! Потому 
что, конечно, обычные пенсии 
маленькие. Но москвичи полу-

чают разные доплаты за 
звания и заслуги.

ольга шаблинская

Сцена из спектакля «Как важно 
быть серьёзным» режиссёра Анато-
лия Шульева в Театре Маяковского.
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Шкурный интерес
коллекция Дарвиновского музея пополнилась чучелами, 
которые таможенники изъяли у контрабандистов

новости
 31 июля в 15.00 в биб

лиотеке № 185 в Конькове 
в рамках проекта «Читатель
ский марафон» планируется 
квиз «тайны «Холодного 
дома», посвящённый роману 
Чарльза Диккенса. зарегис
т рироваться на викторину 
можно на сайте объединения 
культурных центров.

 1 августа в 19.30 в куль
турном центре «Лира» 
в Южном Бутове для взрос
лых и детей старше 16 лет со
стоится лекциясеминар «три 
способа сэкономить на нало
гах» от жителя Южного Бутова 
налогового эксперта Ирины 
Блиновой. Гости узнают, как 
сэкономить, используя нало
говые вычеты, как уменьшить 
налоговую нагрузку при про
даже недвижимости и многое 
другое. Необходима предва
рительная регистрация. 
 Подробности по телефону  
+7 (495) 7169236.

 3 августа в 12.00 в Малом 
зале культурного центра 
«Вдохновение» в районе 
Ясенево бесплатно покажут 
три кукольных мультфиль
ма по мотивам сказки туве 
Янссон про белых бегемо
тиков – «Мумитролль и дру
гие», «Мумитролль и комета» 
и «Мумитролль и комета: 
путь домой». Показ пройдёт 
в формате проекта «киноклуб 
для дошкольников» с предва
рительной лекцией киноведа 
Натальи антроповой. Необ
ходима регистрация на сайте 
культурного центра.

 С 3 до 18 августа в куль
турном центре «Меридиан» 
проходят выставки «ФОТО 
мастерские» и «АРТ мастер
ские». авторы – художники 
из разных регионов России. 
Работы посвящены театру, 
музыке, танцу, литературе, 
истории, кино, цирку. выстав
ки организованы в зимнем 
саду и фойе Малого зала 
центра, вход свободный.

 До 18 августа в запад
ном флигеле усадьбы 
Воронцово можно увидеть 
экспозицию «Божьей 
милостью Инженер», по
свящённую изобретениям 
Леонардо да Винчи. здесь 
представлены модели меха
низмов, созданные по эски
зам да винчи и напечатан
ные на 3Dпринтерах, при 
помощи мобильного прило
жения на экране смартфона 
появятся анимированные 
изобретения. выставка 
работает по будням с 12.00 
до 20.00, по выходным – 
с 11.00 до 21.00. Билет 
можно приобрести в кассо
вых терминалах усадьбы или 
онлайн.

 Недавно таможня аэропор
та «Домодедово» подарила 
Дарвиновскому музею кон
фискованное чучело головы 
пятнистого оленя. Вместе 
с сотрудниками музея мы 
отправились в хранилища, 
чтобы посмотреть на другие 
контрабандные диковинки.

НАСЕКОМЫЕ, ТЕМПЕРАТУРА 
И ВЛАЖНОСТЬ
Чучело головы оленя приле
тело в «Домодедово» из араб
ских Эмиратов, но получатель 
за ним не явился. По решению 
суда необычная посылка была 
изъята и перешла в собствен
ность государства. Экспертиза 
показала, что голова оленя 
не имеет культурной ценности 
и не входит в список CITES 
конвенции «о международной 
торговле видами дикой фло
ры и фауны, находящимися 
под угрозой исчезновения», 
однако представляет научный 
интерес. Поэтому сотрудники 
Дарвиновского музея с благо
дарностью приняли подарок 
таможенников.
Хранитель коллекции млекопи
тающих Наталья красных объ
яснила, что сразу голову оленя 
помещать в музейные хранили
ща нельзя. «Главные враги на
ших экспонатов – насекомые, 
температура и влажность, – от
метила она. – сначала чучело 
необходимо проморозить три 
дня при температуре минус 
35 градусов. После этого так
сидермисты осмотрят экспонат, 
если нужно, чтото подправят 
и обработают препаратом 
от насекомых».
По словам эксперта, 
влажность в хранили
щах поддерживается 
на уровне 40–60%, 
а температура всегда 
должна быть плюс 
21 градус.
«На каждом экспона
те висит своя этикетка 
с номером. По нему мы 
можем проверить, кто 
и когда сделал чучело. 
скоро такой паспорт 
появится и у подаренно
го нам сегодня оле
ня», – уверена Наталья.

РОГА НА ВЕС 
ЗОЛОТА
Заведующий 
сектором низших 
позвоночных Дми
трий Милосердов 
плотно сотрудничает 
с таможней в качестве 
эксперта. Его часто 
просят приехать для того, 
чтобы определить видовую 

принадлеж
ность кон

фискованных 
чучел и понять, 
занесены ли 
они в красную 
книгу.
«от этого во мно
гом зависит мера 
наказания контра
бандистов, – гово
рит Дмитрий. – На
пример, контрабанда 
красно книжных 
животных – это почти 
всегда уголовная 
статья».
сегодня самым до
рогим естественно
научным объектом, 
который пытаются 
незаконно провез
ти через границу, 

является рог носо
рога. «в основном 

их нелегально ввозят 
в китай. там из рогов 
делают разные чаши 
и вазы, которые сто
ят безумных денег. 
а опилки перетирают 
и используют в народной 
медицине, – отмечает 
специалист. – Некоторые 
считают, что этот порошок 
лечит от всех болезней, 
в том числе от онкологии. 
Но учёные провели ис
пытания и доказали, что 
это не так». По словам 
Дмитрия, сфера подполь

ной торговли редкими животны
ми находится в уголовном мире 
на 4м месте по прибыльности 
после продажи оружия, нарко
тиков и торговли людьми.
«конечно, есть легальный 
способ получить рог носоро

га, – продолжает 
специалист. – 
охотник покупает 
лицензию и едет 
в африку на ферму, 

где выращивают этих живот
ных. После удачной охоты 
мясо носорога отдают местным 
жителям, которые часто не
доедают, а вот голову с рогом 
можно забрать себе». Но за
конный способ не приносит 
прибыли, поэтому подпольная 
охота на африканских носоро
гов процветает. «Цена на них 
сейчас огромная, – утверждает 
эксперт. – один небольшой рог 
может стоить порядка 4–5 млн 
рублей. Это дороже золота».

БИВНИ, ЧЕРЕПАХИ И ШКУРА 
ПИТОНА
На втором месте по стоимости 
на чёрном рынке – слоновая 
кость. Дмитрий Милосердов по
казывает нам конфискованный 
на таможне 15килограммо

вый бивень слона. «он стоит 
в районе 5 тыс. евро, – от
мечает специалист. – та
моженники передали нам 
целую партию таких бивней. 
Их везла из анголы супруга 
южнокорейского посла». До
сматривать чемоданы дипло
матов нельзя, но их можно 
пропустить через сканер. 
когда багаж просканирова

ли, оказалось, что в каждом 
чемодане были бивни – всего 
около 250 кг.
«а этот шкаф я называю «де
вичья радость», – с улыбкой 
говорит Дмитрий и достаёт с по
лок кожаные сумки, кошельки, 
ремни и огромную шкуру пито
на. – всё это контрабандисты 
пытались ввезти к нам из Юго
восточной азии. впрочем, эти 
сумки – кустарная работа, 
сейчас в основном на таможне 
попадаются подделки под брен
довые вещи».На полках хра
нилища разместились конфи
скованные чучела небольших 
крокодилов, а на стенах разве
шены контрабандные морские 
черепахи.
«Черепах таможенники обнару
жили в трюме корабля. всего 
нам передали 50 чучел, – про
должает эксперт. – стоимость 
каждого из них на чёрном рын
ке начинается от 300 евро. од
нако сейчас больше котируются 
челюсти акулы или нос рыбы
пилы, который может стоить 
тысячи евро». кстати, чучело 
большого крокодила, которое 
также подарили таможенники, 
пополнило постоянную экспози
цию музея. Его можно увидеть 
на одном из главных стендов 
среди слонов, зебр и жирафов.

александр андрущенко

Чучело ехидны из музейного 
хранилища.

В коллекции Дарвинов-
ского музея есть даже 
чучело жирафа.

Сотрудники Дарвиновского музея открывают 
ящик, где находится голова оленя, конфискован-
ная таможенниками у контрабандистов.

принадлеж
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сматривать чемоданы дипло
матов нельзя, но их можно 
пропустить через сканер. 
когда багаж просканирова

ли, оказалось, что в
чемодане были бивни
около 250

Чучело ехидны из музейного 
хранилища.

Сотрудники Дарвиновского музея открывают 
ящик, где находится голова оленя, конфискован
ная таможенниками у контрабандистов.

НАСЕКОМЫЕ, ТЕМПЕРАТУРА 
И ВЛАЖНОСТЬ
Чучело головы оленя приле
тело в «Домодедово» из араб
ских Эмиратов, но получатель 
за ним не явился. По решению 
суда необычная посылка была 
изъята и перешла в собствен
ность государства. Экспертиза 
показала, что голова оленя 
не имеет культурной ценности 
и не входит в список CITES 
конвенции «о международной 
торговле видами дикой фло
ры и фауны, находящимися 
под угрозой исчезновения», 
однако представляет научный 
интерес. Поэтому сотрудники 
Дарвиновского музея с благо
дарностью приняли подарок 
таможенников.
Хранитель коллекции млекопи
тающих Наталья красных объ
яснила, что сразу голову оленя 
помещать в музейные хранили
ща нельзя. «Главные враги на
ших экспонатов – насекомые, 
температура и влажность, – от
метила она. – сначала чучело 
необходимо проморозить три 
дня при температуре минус 
35 градусов. После этого так
сидермисты осмотрят экспонат, 
если нужно, чтото подправят 
и обработают препаратом 
от насекомых».
По словам эксперта, 
влажность в хранили
щах поддерживается 
на уровне 40–60%, 
а температура всегда 
должна быть плюс 
21 градус.
«На каждом экспона
те висит своя этикетка 
с номером. По нему мы 
можем проверить, кто 
и когда сделал чучело. 
скоро такой паспорт 
появится и у подаренно
го нам сегодня оле
ня», – уверена Наталья.

РОГА НА ВЕС 
ЗОЛОТА
Заведующий 
сектором низших 
позвоночных Дми
трий Милосердов
плотно сотрудничает 
с таможней в качестве 
эксперта. Его часто 
просят приехать для того, 
чтобы определить видовую 

бандистов, – гово
рит Дмитрий. – На
пример, контрабанда 
краснокнижных 
животных – это почти 
всегда уголовная 
статья».
сегодня самым до
рогим естественно
научным объектом, 
который пытаются 
незаконно провез
ти через границу, 

является рог носо
рога. «в основном 

их нелегально ввозят 
в китай. там изтам изт рогов 
делают разные чаши 
и вазы, которые сто
ят безумных денег. 
а опилки перетирают 
и используют в народной 
медицине, – отмечает 
специалист. – Некоторые 
считают, что этот порошок 
лечит от всех болезней, 
в том числе от онкологии. 
Но учёные провели ис
пытания и доказали, что 
это не так». По словам 
Дмитрия, сфера подполь

В коллекции Дарвинов-
ского музея есть даже 
чучело жирафа.

принадлеж
ность кон

фискованных 
чучел и понять, 
занесены ли 
они в красную 
книгу.
«от этого во мно
гом зависит мера 
наказания контра
бандистов, – гово
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Дорогие читатели! Наша страничка поможет отвлечь детей от гаджетов. а чтобы было интереснее, решайте головоломки вместе с ребятами! 
И обязательно расскажите нам, понравились ли ребусы вашим детям и что ещё вы хотели бы увидеть на этой странице.

Наши контакты: uzao_readers@aif.ru, 8 (495) 646-57-57.

I. Определите, какой геометрической 
фигуры какого цвета не хватает.

II. Определите, каких частей изображе-
ния не хватает, и дорисуйте их.

III. Исследуйте панцирь черепахи  
и пройдите лабиринт. 

I

II

III
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Есть вопросы, жалобы 
и прЕдложЕния?

пишите: uzao_readers@aif.ru
звоните: +7 (495) 646-57-57

заполните пустые клетки цифрами от 1 до 9 
так, чтобы в любой строке по горизонтали 
и по вертикали и в каждом из девяти блоков, 
отделённых жирными линиями, не было двух 
одинаковых цифр. желаем удачи!
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– Милая! насколько крепким сделать 
тебе кофе?

– настолько, насколько крепка твоя 
любовь ко мне!

– то есть воды вообще не добавлять? 
так пожуёшь?..

◆ ◆ ◆
самый правдивый тест на 

определение темперамента – это 
жёлтый свет светофора.

◆ ◆ ◆ 
– опишите свою внешность…

– привыкнуть можно!

Прогноз с 29 июля по 4 августа 
всю неделю магнитосфера ожидается 
спокойной (кр 2–3). Магнитных бурь 
не прогнозируют. дополнительных мер 
предосторожности не требуется даже 
для людей с хроническими сердечно-
сосудистыми болезнями.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. птицеферма. 6. втык. 
9. баргузин. 10. дюйм. 11. одуванчик. 14. кета. 
16. банан. 17. репин. 18. Моль. 19. лай. 20. дель-
фин. 21. лиса. 23. обух. 25. спесь. 29. армуду. 
31. Шварц. 32. викторина. 34. Гимн. 37. булавин. 
38. ацетат. 40. вокал. 42. забор. 44. Февраль. 
45. тост. 46. битов. 47. вьетнам. 48. донцова. 
49. лото. 50. вагон. 51. добрыня. 52. якорь. 53. 
яхта. 54. карга.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. предрассудок. 2. абу. 
3. вредительство. 4. буква. 5. диана. 7. трюк. 
8. кама. 10. диван. 12. акумаль. 13. баран. 15. 
резец. 16. бильярд. 19. лимузин. 22. будни. 24. 
университет. 26. порт. 27. синьор. 28. арбуз. 30. 
отказ. 33. патефон. 34. Гидроцикл. 35. бастилия. 
36. зажим. 39. тальков. 40. восторг. 41. Главарь. 
43. кошара. 46. басня. 48. долг.
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по вопросам доставки звоните  
по тел. +7 (495) 646-57-57
E-mail: uzao_readers@aif.ru

по вопросам размещения рекламы
обращайтесь в ооо «русалка-медиа»:
 +7 (495) 933-35-72, +7 (916) 668-14-20

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Где цыплят пло-
дят? 6. взбучка за разгильдяйство. 9. 
байкальский ветер, песенно «пошевели-
вающий вал». 10. Мера диагонали телеви-
зора. 11. какой цветок марийцы считают 
пушистым? 14. Чьё мясо самое белковое 
среди лососей? 16. Что психологи счи-
тают «самым безопасным антидепрес-
сантом»? 17. Художник из пенатов. 18. 
бабочка, чьё появление сопровождают 
бурные аплодисменты. 19. собачьи по-
зывные. 20. зверь с именным бассейном. 
21. кто подсказал сказочному волку, как 
ловить рыбу хвостом в проруби? 23. тыл 
у топора. 25. опора форса. 29. Чайный 
стакан у азербайджанцев. 31. кто из со-
ветских сказочников работал секретарём 
у корнея Чуковского? 32. игра в ответы 
на вопросы. 34. «державная песня». 37. с 
каким атаманом связано рождение кры-
латого выражения «кондрашка хватил»? 
38. «Химический клон» шёлка. 40. Что 
французская актриса Марион котийяр 

изучала в консерватории? 42. Что мо-
жет быть глухим? 44. Месяц зимы. 45. 
алкогольный призыв. 46. кто из культо-
вых фигур среди шестидесятников уверял, 
что работает в жанре «интеллектуального 
примитива»? 47. с какой страной связано 
действие драмы «секретное досье»? 48. 
«детективная дарья». 49. в какой игре 
можно встретить «топорики»? 50. Что при-
чаливает к перрону? 51. узурпатор власти 
из семейного фэнтези «последний бога-
тырь». 52. судно встаёт на ... . 53. парус-
ник для прогулок. 54. старая хрычовка.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. заблуждение, став-
шее традицией. 2. Мартышка при дисне-
евском аладдине. 3. выхлоп диверсанта. 
4. Что легко отыскать в алфавите? 5. ка-
кую принцессу британцы окрестили «ко-
ролевой сердец»? 7. показуха фокусника. 
8. самый сексуальный бог у индусов. 10. 
расширенное «кресло». 12. Мексикан-
ский пляж с плавающими черепахами. 

13. Шерстопуз из «правдивой истории 
красной Шапки». 15. самый частый зуб 
во рту у кошки. 16. во что Эльдар ряза-
нов играл и в 80 лет? 19. автомобиль для 
красивой жизни. 22. русло размеренной 
жизни. 24. Где учатся герои новогоднего 
боевика «Чёрная молния»? 26. конечный 
пункт для корабля. 27. дон из итальянцев. 
28. самая полезная ягода после опера-
ции под общим наркозом. 30. итог выхода 
техники из строя. 33. Что играло на танцах 
наших бабушек? 34. Что используют как 
для спасения утопающих, так и для то-
го, чтобы делать всевозможные трюки? 
35. тюрьма, чьё взятие стало началом 
рождения нового государства. 36. опе-
рационная прищепка. 39. кто ровно за 
год до своей трагической смерти снялся в 
ленте «за последней чертой», где его пре-
ступный герой погибает от пули? 40. «дви-
гатель» овации. 41. бандитский атаман. 
43. рогатое общежитие. 46. «демьянова 
уха» у «дедушки крылова». 48. воинский.

судокугеомагнитный фон
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